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Milei: �La mejor política social  

es el equilibrio fiscal�.  Nacional 16

Los incendios no dan tregua  

en Córdoba. Nacional  19

Colapinto larga duodécimo en el 

Gran Premio de Singapur.  Deportes 22

La UOM no  
logra avanzar  
hacia un acuerdo 
para la Rama 21 

LA VÍCTIMA DE FEMICIDIO Y SU PAREJA FUERON ACUSADOS EN DICIEMBRE DE 2023

Florencia Comas y Braian Acuña 
habían sido denunciados por abuso, 
con menores de edad involucrados 

SALARIOS

La acusación fue formalizada en la Comisaría de la Mujer y se dio intervención a la UFI Nº 13. Hace referencia a una situación 
de abuso de dos menores hipoacúsicos, que habría ocurrido hace nueve meses. Tampoco actuó Prodenya, a pesar de estar 
al tanto de los hechos denunciados. ¿Qué pasa con esa investigación? En foco 2

Siderúrgicos 
piden retrotraer 
impuestos 
“distorsivos” 

PEDIDO SECTORIAL

En las reuniones privadas que mantu-
vieran esta semana, el gremio y los re-
presentantes de Techint y ArcerlorMittal 
mantuvieron sus posiciones, por el mo-
mento, distantes. El martes tendrá lugar 
una audiencia oficial en la Secretaría 
de Trabajo. Un día antes, las partes vol-
verán a encontrarse para limar números 
que no están lejos. Local 3

Tres semanas después de oficializada 
la medida del Gobierno para simplificar 
la importación de acero, la Cámara 
Argentina del Acero señaló que “apoya 
los esfuerzos de desburocratización 
de la economía”. Pero también solicitó 
al Estado –en sus tres niveles– reducir 
de manera “urgente” los “impuestos 
distorsivos”. Local 4

Ya se disputa  
el Encuentro  
Nacional de  
Minibásquet

EN SAN NICOLÁS

Deportes 21

EL SUPERCLÁSICO FUE MILLONARIO. River Plate le ganó 1-0 a Boca Juniors, en condición de visitante, en el marco del Superclásico de la decimoquinta 
fecha de la Liga Profesional de Fútbol y quedó a seis puntos del líder, Vélez. Manuel Lanzini abrió el marcador a los 20 minutos de juego para el Millonario. El 
Xeneize consiguió un empate agónico a los 97 minutos, pero el gol de Milton Giménez fue anulado a instancias del VAR por una mano. Deportes 24

98 AÑOS

Miles de nicoleños y visitantes participaron de las actividades deportivas y recreativas 
propuestas por la municipalidad de San Nicolás, con un total de diez zonas diferenciadas 
por sus diversas opciones y contenidos en el entorno natural del Eco Parque. Las 
actividades continuarán hoy. Local 6 

Se inició ayer sábado en la  
Laguna Descubrí la segunda  
edición del Festival Vibra 

RIVER SE LLEVÓ MUCHO MÁS QUE TRES PUNTOS DE LA BOMBONERA
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A fines de 2023, en Comisaría de 

la Mujer fue presentada una denuncia 

contra Florencia Comas, hoy víctima 

de femicidio, y su pareja Braian Acu-

ña. La acusación es por abuso, sim-

ples, de dos personas menores de 

edad. Los hechos, según consta en 

el documento al que accedió este 

diario, habrían ocurrido el domingo 

17 de diciembre de 2023, y la acu-

sación se formalizó el jueves 21 de 

diciembre de ese año, es decir, hace 

nueve meses.  

La denuncia presenta como víc-

timas a una joven de 15 años, a la 

que a partir de ahora llamaremos 

XX, y a un joven de 17 años, que iden-

tificaremos como XY. 

La denuncia en Comisaría de la 

Mujer quedó acreditada con el nú-

mero de expediente FD00002239-

0440742/2023, y acusa a un matri-

monio de personas hipoacúsicas. Se 

trata de una denuncia de carácter 

institucional. Al día siguiente, es 

decir el 22 de diciembre, la madre 

de una de las presuntas víctimas y 

otras personas con rol institucional, 

se presentan en Comisaría de la Mujer 

para ampliar esa acusación inicial, 

que se revela luego de que XY mos-

trara signos de profunda angustia y 

conductas sumamente introspectivas, 

ajenas a su personalidad. Incluso, la 

joven habría dejado de comer. 

En esa ampliación se sumaría 

nombre y apellido del matrimonio 

denunciado: Braian Acuña y Florencia 

Comas.  

Comisaría de la Mujer dio inter-

vención a la justicia. La Instrucción 

Penal Preparatoria lleva el número 

de expediente PP-16-00-015136-

23/00. Se dio intervención a la Unidad 

Funcional de Instrucción Nº 13 del 

Departamento Judicial San Nicolás, 

y al Juzgado de Garantías Nº 1, de 

acuerdo a lo que la persona denun-

ciante le confió a EL NORTTE. �Des-

pués de eso no supimos nada. La 

causa nunca avanzó�, afirmó. 

En la denuncia presentada, se re-

lata que XX y XY tenían vínculo con 

Acuña y Comas por ser parte de la 

comunidad hipoacúsica. Aquel do-

mingo, los menores fueron a visitar 

al matrimonio, en el domicilio en el 

que residían junto a la hija de dos 

años. Los hechos descriptos son con-

tundentes. Los detalles no vienen a 

cuento. Refieren a una situación en 

la que XX y XY aparecen como claras 

víctimas de dos personas mayores 

de edad. Como si fuera el «cuento 

de la pipa», volvemos a la pregunta 

inicial: ¿Por qué la Justicia no inves-

tigó la denuncia?

UNA PREGUNTA QUE NO TIENE RESPUESTA 

¿Por qué la Justicia no investigó la  
denuncia contra Florencia Comas  
y Braian Acuña por abuso? 
Se trata de un interrogante que los fiscales al frente de la causa por el femicidio de la joven de 27 años, en rueda de prensa, no supieron explicar. La 

acusación fue formalizada en Comisaría de la Mujer, y se dio intervención a la UFI Nº 13. Hace referencia a una situación de abuso de dos menores 

hipoacúsicos, que habría ocurrido hace nueve meses. Tampoco actuó Prodenya, a pesar de estar al tanto de los hechos denunciados.
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La paritaria del sector siderúrgico 

entre la Unión Obrera Metalúrgica 

(UOM) y la Cámara Argentina del Acero 

tendrá un nuevo capítulo el próximo 

martes, cuando las partes vuelvan a 

reunirse convocados por la Secretaría 

de Trabajo. Hubo encuentros de ca-

rácter privado, durante la semana 

que hoy culmina. Y habrá otro mañana, 

para intentar que las demandas pue-

dan acercarse a un entendimiento. 

Por el momento, las posiciones siguen 

siendo distantes.  

El gremio que conduce Abel Furlán 

viene reclamando subas retroactivas 

en el orden del 4%, con carácter acu-

mulativo, para los meses de julio y 

agosto, así como un 3% para el co-

rriente mes de septiembre. Por su 

parte, desde la patronal, dónde tienen 

un gran peso en la toma de decisiones 

las empresas Techint y Acindar, in-

sisten en el techo a los aumentos y 

continúan ofreciendo una suba del 

2% cada mes. 

La última reunión entre las partes 

se había dado el pasado martes 11 de 

septiembre, cuando los empresarios 

manifestaron la �imposibilidad� de 

otorgar los aumentos solicitados por 

la UOM, en el marco de un contexto 

de �desacople� entre la evolución in-

flacionaria y el tipo de cambio, a lo 

que se suma la �amenaza� de una 

apertura de importaciones que ponga 

a las empresas a competir con acero 

de China e India. Desde la UOM, de-

nunciaron que la cámara empresaria 

busca �atar la discusión salarial al dó-

lar, en término de la devaluación del 

peso que mensualmente dispone el 

Gobierno�, y señalaron que, en ese 

escenario, el techo del 2% podría dis-

minuir en caso de que la devaluación 

mensual del tipo de cambio sea in-

ferior a ese dígito, pero, por el con-

trario, �si fuera del 5% o 10% o más, 

las remuneraciones no se incremen-

tarían en idénticos porcentajes, sino 

que se mantendrían con el topo de 

2%�, criticó el sindicato. 

En este marco, la organización que 

encabeza Furlán advirtió que volverán 

a realizar asambleas informativas en 

las plantas para llevar a los trabajadores 

los detalles de la negociación y definir 

los cursos de acción a seguir. Desde 

el sector empresario respondieron 

que, en caso de realizar dichas asam-

bleas en horario laboral, deberán so-

licitar autorización a cada empresa, y 

amenazaron con efectivizar descuentos 

salariales y medidas disciplinarias por 

abandono de puesto de trabajo. La ne-

gociación pone en vilo a todo el sector, 

con el antecedente más reciente y 

una negociación que derivó en siete 

meses de conflicto entre diciembre 

de 2023 y julio de 2024. 

 

Inflación y dólar 

Más allá de los últimos dichos del 

presidente Milei sobre la industria 

cuando disertó en la UIA, un mensaje 

que preocupa y mucho a las pymes 

metalúrgicas, por citar otro rubro de 

tal actividad, las empleadoras consi-

deran que no es viable conceder in-

crementos mayores «debido al des-

acople entre la inflación y el tipo de 

cambio oficial», según los ejecutivos 

de las compañías. 

A la hora de incluir en su mirada 

el comercio interno y externo avizoran 

que la competencia de las importa-

ciones de acero provenientes de China 

e India, gravitan negativamente sobre 

las empresas nacionales. Siempre en 

relación a la divisa acotan que la es-

tabilidad del dólar les impide ofrecer 

aumentos más altos sin comprometer 

la competitividad del sector. Ajena a 

los vaivenes del dólar, de cara a pul-

seadas recientes y siempre compli-

cadas la UOM relativiza el parecer 

empresario como el «optimismo» gu-

bernamental y aseveran que aún si 

en el mejor de los casos la inflación 

baja, el deterioro del poder adquisitivo 

de los sueldos no tuvo freno desde 

diciembre a la fecha.

SALARIOS 

Paritaria siderúrgica: la UOM  
y los empresarios no logran  
avanzar hacia un acuerdo
En las reuniones privadas que llevaron a cabo esta semana, el gremio y los representantes de Techint y ArcerlorMittal man-
tuvieron sus posiciones, por el momento, distantes. El martes tendrá lugar una audiencia oficial en la Secretaría de Trabajo. 
Mañana lunes, las partes volverán a encontrarse para limar números que no están lejos.

       El gremio que  

conduce Abel Furlán 

viene reclamando 

subas retroactivas en 

el orden del 4%, con 

carácter acumulativo, 

para los meses de 

julio y agosto, así 

como un 3% para el 

corriente mes de  

septiembre. Las 

empresas continúan 

ofreciendo una suba 

del 2% cada mes.
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Cuando alrededor de 20 días 

atrás el Gobierno nacional oficializó 

la implementación de medidas pa-

ra bajar el costo de la importación 

de insumos de acero para la in-

dustria y la construcción, el sector 

siderúrgico que produce en el país 

se había puesto en guardia frente 

a la �amenaza china�: la compe-

tencia desleal de aquel país cuyo 

Estado subvenciona fuertemente 

a su siderurgia.  

Hubo entonces contactos entre 

los CEOs y voceros de las compa-

ñías y funcionarios del Ministerio 

de Economía. Y mientras esa ronda 

de consultas avanzó, los indus-

triales eligieron no salir a hacer 

valoraciones públicas. Al menos, 

no formalmente. Esa expresión 

sectorial finalmente llegó el vier-

nes, cuando la Cámara Argentina 

del Acero entregó a publicidad su 

habitual y mensual reporte pro-

ductivo.  

Además de los números del 

acero que se produjo durante 

agosto en las plantas que operan 

en el país (entre ellas, las de Ter-

nium y Acindar, vitales para las 

economías de San Nicolás, Ra-

mallo y Villa Constitución), el in-

forme incluyó un apartado dedi-

cado a la «Modificación del re-

glamente técnico del acero para 

la construcción». 

La entidad planteó en primer 

término que �apoya los esfuerzos 

de desburocratización de toda la 

economía� y que incluso �espera 

poder contribuir en este sentido 

en la aplicación de la medida que 

anunció el Gobierno�. 

Pero advirtió asimismo que el 

reglamento técnico modificado, 

que rige en otros mercados como 

los de Estados Unidos y la Unión 

Europea, tiene por objetivo �ga-

rantizar la seguridad estructural 

de las construcciones antes de que 

se produzcan fallas que se detec-

tarían en el tiempo, una vez ya 

instaladas las estructuras de ace-

ro�. Así, remarcaban lo que con-

sideran que debe ser el espíritu 

del Reglamento: no una mera sim-

plificación en pos de la libre com-

petencia. 

Más allá de esa aclaración, la 

Cámara Argentina del Acero que 

tiene como titular al presidente 

ejecutivo de Ternium Argentina, 

Martín Berardi, completó su po-

sicionamiento con un último pá-

rrafo que incluyó un reclamo �ur-

gente� dirigido al Estado en sus 

tres niveles.  

�Del mismo modo, esperamos 

que el Estado en todos sus niveles, 

nacional, provincial y municipal, 

pueda avanzar con urgencia en la 

reducción de los impuestos dis-

torsivos que penalizan la agrega-

ción de valor en la Argentina�, re-

clamó la entidad empresarial.  Se-

gún lo explican desde el Gobierno, 

la reciente modificación del re-

glamento técnico del acero para 

la construcción es una medida que, 

en la práctica, facilitará la impor-

tación de acero, aluminio y ma-

teriales para la construcción.  

Y que busca, según lo expresado 

por el propio Ejecutivo nacional, 

alentar la competencia y bajar los 

costos. 

LA RESPUESTA DEL SECTOR A LA MEDIDA OFICIAL QUE BUSCA SIMPLIFICAR LA IMPORTACIÓN DE ACERO  

Los siderúrgicos advierten que los 
�impuestos distorsivos penalizan 
la agregación de valor en Argentina�
Tres semanas después de oficializada la medida del Gobierno para simplificar la importación de acero, la Cámara 
Argentina del Acero señaló que “apoya los esfuerzos de desburocratización de la economía”. Pero también solicitó al 
Estado –en sus tres niveles– reducir de manera “urgente” los “impuestos distorsivos”. 

La Cámara Argentina del Acero planteó que “apoya los esfuerzos de desburocratización de toda la economía”.
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AES Argentina presentó su Reporte 

de Sostenibilidad 2023, destacando 

importantes avances en la transición 

energética y su compromiso social. La 

empresa de origen estadounidense es 

una de las líderes en el sector de la ge-

neración de energía eléctrica, con más 

de 30 años de presencia en el país. 

Al respecto, el Lic. Lucio Núñez, ge-

rente de Medioambiente de AES, destacó 

a través de Radio U que �la idea es 

transparentar la gestión, contar cuáles 

son los aspectos ambientales, los se-

guimientos que realizamos, los moni-

toreos, los indicadores que llevamos y 

los distintos proyectos en los que vamos 

trabajando�. Uno de los propósitos fun-

damentales es ir �en pos de mejorar lo 

que se llama la �huella de carbono� que 

es uno de nuestros objetivos�, destacó. 

En este sentido, el reporte refleja el 

progreso continuo de la compañía en 

su misión de construir un futuro más 

sostenible. AES Argentina realiza es-

fuerzos para reducir su huella de car-

bono, promover prácticas laborales jus-

tas y seguras y consolidar su papel 

como un agente clave en la transfor-

mación del sector energético. 

Núñez detalló que �en las plantas 

que operamos en Argentina utilizamos 

distintas tecnologías. Desde tecnologías 

convencionales, o sea plantas térmicas 

donde usamos diferentes combustibles 

(como carbón, gas natural) y combus-

tibles líquidos (como fueloil y diésel); 

y venimos trabajando en una migración 

de esa matriz de energías convencio-

nales a energías renovables�. 

 

Sustentabilidad  

Como una de las principales gene-

radoras de energía eléctrica en Argen-

tina, AES reconoce su rol en la transición 

hacia un futuro energético más limpio 

y eficiente. �En el caso de San Nicolás 

tenemos una planta convencional que 

viene de lo que era antiguamente Agua 

y Energía, que AES compró en el año 

1993�, recordó el Lic. Núñez. En ese 

sentido, mencionó que �luego AES hace 

una inversión en 2000-2001 donde 

entró en marcha el ciclo combinado; 

que es una tecnología de lo más eficiente 

para la utilización de gas natural. Hoy 

por hoy, nuestra matriz está migrando 

a negocios renovables�.  AES Argentina 

está presente en el país desde 1993 y 

es uno de los principales inversores 

en negocios de largo plazo del sector 

eléctrico nacional. Para llevar adelante 

sus actividades, opera 10 plantas de 

generación ubicadas en las provincias 

de Buenos Aires, Neuquén, Salta y San 

Juan. En 2020, la empresa inauguró 

dos parques eólicos de última gene-

ración que ya están entregando energía 

limpia y eficiente al sistema: Vientos 

Bonaerenses (ubicado en Tres Picos, 

en Buenos Aires) y Vientos Neuquinos 

(el primer, y por ahora único, parque 

eólico de la provincia de Neuquén). En 

esa línea, Núñez resaltó que �nuestros 

proyectos están orientados a ese tipo 

de energías para un objetivo macro 

que es el de lograr la neutralidad en 

nuestra huella de carbono para el 2050�.  

 

En San Nicolás 

Con respecto a la central que opera 

en nuestra ciudad, indicó que �de todas 

las unidades que hay, tres tienen posi-

bilidad de utilizar carbón mineral y nos-

otros tenemos la intención, a partir de 

finales de 2025, de ir dejando de utilizar 

ese combustible. En la transición, con 

esos equipos que son multicombustibles 

(que pueden utilizar gas natural o com-

bustible líquido), la idea es tenerlas des-

pachada con otro combustible, como el 

gas natural que es más limpio�.  

En relación a próximos proyectos e 

inversiones, Mariano Cavaleri, miembro 

del equipo de Gestión Ambiental de 

AES, adelantó que �hay muchos pro-

yectos en los que se está trabajando� y 

destacó que �hay más de 700 megas 

en desarrollo, renovables; lo cual es una 

gran oportunidad, un gran momento�.  

Por su parte, Núñez mencionó que �lo 

más cercano que tenemos en el corto 

plazo es la ampliación de Vientos Bo-

naerenses, ya tenemos los permisos 

ante la provincia, ya se hizo el estudio 

de impacto ambiental el cual está apro-

bado para pode avanzar en este proceso�. 

Al respecto, señaló que �en la actualidad 

se está trabajando en el tema de finan-

ciación y poder importar las partes que 

son necesarias para esta ampliación�.  

En tanto, hay �dos o tres proyectos 

más en etapa de desarrollo� en territorio 

bonaerense, uno de ellos en la zona de 

la Costa Atlántica.  

HORIZONTE SUSTENTABLE 

AES Argentina orienta sus proyectos  
�a lograr la neutralidad en la huella  
de carbono para el año 2050� 
La empresa de generación de energía se propone contribuir a la reducción de las emisiones con proyectos en el segmento de las renovables 
y promover la eficiencia. Lucio Núñez, gerente de Medioambiente de AES y Mariano Cavaleri, miembro del equipo de Gestión Ambiental de 
AES, destacaron en su vista a Radio U el compromiso de la compañía en la búsqueda de un futuro energético más limpio y eficiente.

Lucio Núñez y Mariano Cavaleri estuvieron en Radio U. EL NORTE 
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La municipalidad organizó una nue-

va edición del Festival Vibra que tuvo 

su comienzo ayer y continua hoy, de 

13:00 a 19:00 en la Laguna Descubrí. 

Hay distintas atracciones para que gran-

des y chicos pasen una tarde entrete-

nida. Yoga, arte, ciclismo, meditación, 

SUP y shows en vivo son algunas de 

las opciones que se pueden encontrar, 

repartidas en las distintas zonas en las 

que está distribuido el lugar. Además, 

cuenta con la presencia de los reco-

nocidos artistas Manuel Paz y Milo Loc-

kett, quienes orientan a los niños y 

niñas para que desplieguen su creati-

vidad.También hay una zona de comi-

das, con foodtrucks y un mercado sa-

ludable, e intervenciones de bandas y 

DJ�s en vivo. 

Actividades 

Hay actividades programadas y 

otras que pueden realizarse en 

cualquier momento de la jornada. 

 

En la Zona Laguna: 

13:00 | Yoga SUP | Armonización 

con handpan 

 

Zona Zen 

13:00 | Meditación guiada 

 14:00 | Yoga con sonidos ancestrales 

15:00 | Ejercicios sistémicos en 

 triadas 

16:30 | Viaje de sonidos sanadores 

17:20 | Viaje de sonidos sanadores 

con gongs y cuencos 

 

Experiencias Eco Parque 

Salidas guiadas en bici - Horarios: 

14:00, 15:00, 16:00, 17:00. 

Actividades libres de 13:00 a 19:00 

Zona Zen: Masajes 

Zona Laguna: Kayak | Bicis acuáticas 

| SUP | Botes a pedal 

Zona Arte: Talleres para chicos 

Zona Experiencias: Pumptrack skate 

Zona Aventura: Tirolesa | Muro 

escalador | Arborismo | Puentes aéreos 

Zona SN Extremo: Telas | Slac-

kline | Calistenia 

Zona Kids: Juegos Montessori | 

 Parque inflable 

 

PARTICIPAN LOS ARTISTAS MANUEL PAZ Y MILO LOCKETT 

El Festival Vibra vuelve a convocar  
hoy en la Laguna Descubrí 
Bajo un sol cálido y una temperatura agradable, los nicoleños se acercaron ayer a la primera jornada de una nueva edición de la iniciativa para relajarse 
y disfrutar de las distintas propuestas. La actividad municipal que se desarrollará nuevamente hoy con entrada libre y gratuita, tiene lugar de 13 a 19.

Yoga, arte, ciclismo, meditación, SUP y shows en vivo son algunas opciones de actividad que continúa en la presente jornada. ORNELA SOPRANZETTI EL NORTE. 
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Florencia Comas fue vista por úl-

tima vez el jueves 12 de setiembre, 

tenía 27 años y vivía en la zona norte. 

Era hipoacúsica y se comunicaba a 

través de la lengua de señas. Alrededor 

de las 8 de la mañana de ese día, 

como lo hacía habitualmente, llevó a 

su hija de tres años al Jardín de In-

fantes. En el horario de salida las au-

toridades escolares llamaron a su es-

poso, que se encontraba trabajando, 

para que pasara a retirar a la nena 

porque su madre no había ido a bus-

carla. El teléfono de Florencia ya no 

respondía. La familia radicó la de-

nuncia. Lo que siguió después fueron 

horas de angustia, de una búsqueda 

sin descanso en la que su foto se re-

plicó incesantemente tratando de en-

contrarla.   

Los investigadores estudiaron los 

últimos pasos de Florencia antes de 

desaparecer. Su celular estaba apa-

gado, la última conexión en WhatsApp 

había sido a las 8,38 de ese día. En 

ese horario una testigo la vio sentada 

en el último asiento del colectivo de 

línea 504. Fue lo último que se supo 

de ella hasta que en la mañana del 

viernes 13, un día después, un em-

pleado del ENTRE se topó con un 

bulto envuelto en una sábana de color 

rosa en inmediaciones de la Planta. 

Se trataba del cuerpo sin vida de Flo-

rencia. Su familia reconoció en el 

lugar primero sus pertenencias y 

luego su cuerpo en la morgue. 

En horas del mediodía se cono-

cieron los primeros resultados de la 

autopsia. Florencia había muerto por 

asfixia mecánica por estrangulamien-

to. No había señales de defensa y el 

deceso databa del mismo día de la 

desaparición. Otras averiguaciones 

permitieron establecer que el cuerpo 

fue arrojado en el lugar apenas un 

rato antes de su hallazgo. 

Alrededor de las 3 de la tarde, la 

policía peritó un utilitario gris en 

inmediaciones del colegio Don Bosco 

y tomaron declaración a un emple-

ado del lugar por haber sido visto 

un vehículo de similares caracte-

rísticas en la escena de los hechos 

bajo investigación. Esta pista fue rá-

pidamente descartada. A las seis de 

la tarde de ese día una importante 

cantidad de vecinos, familiares, alle-

gados y un grupo de personas per-

tenecientes a la comunidad hipoa-

cúsica de la que formaba parte Flo-

rencia realizaron una movilización 

reclamando justicia. Entre ellos se 

encontraba Jonhatan Latapié. 

 

Primera detención 

La investigación continuó durante 

todo el fin de semana bajo absoluto 

hermetismo, la cantidad de imágenes 

de cámaras a revisar era enorme. Se 

trataba de 24 horas de grabaciones 

que marcaban desde el punto en que 

se vio a Florencia por última vez hasta 

el lugar donde su cuerpo fue hallado. 

La pesquisa se encontró con graves 

dificultades. El celular de la joven que 

podría haber aportado datos con ma-

yor rapidez no aparecía. Por otra parte, 

la mayoría de las personas del entorno 

de la víctima, que podían brindar tes-

timonios fundamentales eran hipo-

acúsicos lo que entorpecía una fluida 

comunicación. 

El lunes hubo novedades, una no-

ticia corrió como reguero de pólvora: 

habían detenido en Rosario a Walter 

Solís acusado por el asesinato y bus-

caban a otro sujeto por su posible 

participación en el hecho. 

Al día siguiente el fiscal Julio Tanús 

junto a la Fiscal General Subrogante 

Verónica Marcantonio brindaron una 

conferencia de prensa y dieron por 

primera vez a conocer algunos detalles 

de la instrucción. Destacaron que la 

investigación recién comenzaba, que 

no estaba terminada y que aún no 

conocían sus alcances. Aclararon que 

aun tenían muy pocos indicios acerca 

de los últimos pasos de Florencia. �Se 

siguen cotejando las imágenes de las 

cámaras de seguridad, el trayecto a 

evaluar es muy amplio� habían ma-

nifestado.  Se supo entonces que Solís 

tiene 35 años, que es oriundo de Pa-

raná, que está radicado en San Nicolás 

desde hace años y que alternaba su 

residencia entre Rosario y nuestra 

ciudad. La fiscalía explicó también 

que tiene causas penales en trámite 

y mencionó que entre ellas existe un 

acta de procedimiento confeccionada 

por la policía en el año 2022 en la 

que consta que encontraron en su 

poder sustancias tóxicas, entre ellas 

ketamina. El hombre fue vinculado 

a la causa luego de que el marido de 

Florencia, Braian Acuña, aportara un 

video íntimo que databa de mayo pa-

sado en el que aparecía Solís junto a 

la víctima. 

 

El video 

Durante la conferencia Tanús ex-

plicó que el aporte del video había 

sido muy importante, que a través de 

las imágenes pudieron determinar 

que una persona filmaba y otra par-

ticipaba. �Esa era la única pista. Em-

pezamos a trabajar buscando las iden-

tidades. El mundo de la hipoacusia 

es una dificultad muy grande para 

nosotros, afortunadamente desde la 

fundación de lengua de señas pudie-

ron ayudarnos.  

 

Sigue en pág. 8 

FEMICIDIO DE FLORENCIA COMAS 

Desaparición, un cuerpo hallado a la vera 
del camino y tres hombres bajo sospecha: 
la cronología del crimen de Florencia 
Florencia Comas desapareció tras dejar a su hija en el Jardín de Infantes. Luego de 24 horas de búsqueda hallaron su cuerpo con signos de 

estrangulamiento en un camino rural. Estaba atado y envuelto en una sábana. La investigación dejó al descubierto una oscura trama tras el 

crimen. Hay dos detenidos, el principal acusado pertenece a la misma comunidad de hipoacúsicos que integraba la joven.

Florencia Comas, de 27 años,  murió por asfixia mecánica por estrangulamiento.

POLICIALES
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Tres personas hipoacúsicas cola-

boraron para identificar al hombre 

ahora detenido, porque el rostro no se 

veía en el video, solo veíamos los ta-

tuajes y una sábana de color muy similar 

al de la tela con la que envolvieron el 

cuerpo. La ex pareja de Solís, reconoció 

esa ropa de cama�, explicó. �Se analizan 

teléfonos celulares, continúan reali-

zándose pericias científicas, sabemos 

que puede haber más personas vin-

culadas, faltan producir muchas pruebas 

todavía. No sabemos aún el alcance. 

Hay varias hipótesis de trabajo, hay 

mucho material que está en análisis 

en la Secretaría de Ciberdelito�, había 

manifestado Tanús.  

Al día siguiente de la detención de 

Solís, el miércoles 18, se presentó en 

fiscalía junto a sus abogados Nahuel Si-

boldi, quien había sido señalado como 

la persona que filmó el video y de quien 

además se investigaba la presunta vin-

culación con el homicidio de Florencia. 

En esa misma jornada fueron indagados 

en distintas audiencias. Ambos aceptaron 

responder preguntas y se declararon 

inocentes. El abogado defensor de Siboldi 

aseguró tener elementos muy contun-

dentes que desvinculaban a su defendido 

totalmente del hecho. Por su parte Walter 

Solís, testimonió durante varias horas, 

dio detalles de lo que hizo el día de la 

desaparición de Florencia y se ubicó 

en Rosario al momento de los hechos. 

La defensora oficial, Celina Berterame, 

en diálogo con EL NORTE aseguró que 

Solís detalló minuto a minuto que hizo 

los días 12 y 13 y que no tiene nada que 

ver con el homicidio. Si bien reconoció 

un vínculo con Florencia, y habían tenido 

eventualmente algún tipo de acerca-

miento en otro momento, negó haberla 

matado. �Contestó todo lo que le pre-

guntaron y se puso a disposición de la 

justicia para colaborar, para ayudar a 

esclarecer el hecho� había manifestado 

la defensora oficial Celina Berterame. 

 

Detención de Latapié 

La investigación continuó. Ese 

mismo miércoles 18, efectivos de 

DDI, detuvieron en zona céntrica a 

un tercer sujeto quien sería el prin-

cipal imputado por el crimen de Flo-

rencia Comas. Era Jonathan Gabriel 

Latapié, un hombre hipoacúsico de 

38 años. Se habían descubierto las 

imágenes del momento en que la jo-

ven se encontró con él en Plaza Mitre, 

luego se los ve ingresar juntos a una 

casa cercana en calle Belgrano, La-

tapié estaba a cargo de esa propiedad 

realizando trabajos de albañilería. 

Nunca se la vio salir. Coincidente-

mente se pierde allí la última señal 

de su celular. Además, su vehículo, 

un Peugeot de color gris habría sido 

visto merodear por el lugar donde 

fue hallado el cuerpo. Los investiga-

dores continúan tratando de esta-

blecer el trayecto y el momento en 

que se descartó el cuerpo para de-

terminar la posible complicidad de 

otras personas. Latapié fue indagado 

el pasado viernes. De la medida par-

ticiparon dos intérpretes de lengua 

de señas: uno designado por la parte 

acusadora y otro por la defensa. En 

la audiencia se negó a declarar y si 

bien a nivel periodístico se había di-

fundido que al momento de la de-

tención había confesado ser el autor 

del femicidio la justicia negó esa ver-

sión. Finalizada la medida Latapié 

fue trasladado a la Unidad Penal Nº3 

y alojado en un pabellón cristiano ya 

que, conforme a lo informado por 

fuentes vinculadas a la causa, en los 

últimos meses habría intentado sui-

cidarse en cuatro oportunidades.  De-

bido a esto la justicia ordenó, a pedido 

de la defensa, que sea alojado en ese 

pabellón especial por contar con ma-

yor contención. También solicitaron 

para el imputado apoyo psicológico. 

 

La situación de Walter Solis  

Tras la detención de Jonathan La-

tapié, fue desvinculado totalmente 

de la causa Nahuel Siboldi y liberado 

el jueves en horas de la tarde. En 

cuanto a Walter Solís, de 35 años, ex 

empleado de una empresa de ins-

talaciones eléctricas, se informó que 

aún no se descarta que haya tenido 

algún tipo de participación en el cri-

men. Además, el mismo jueves se 

presentaron tres denuncias en su 

contra por abuso sexual con acceso 

carnal. Creen que podría haber al 

menos diez víctimas más que aún 

no se animaron a presentarse. Fuen-

tes de la investigación lo señalan 

como a un personaje siniestro, afecto 

a prácticas violentas de sadomaso-

quismo. Las denuncias fueron pre-

sentadas en la fiscalía en turno a 

cargo del Dr. Darío Giagnorio y pos-

teriormente derivadas a la órbita de 

la Fiscalía Tematizada en Delitos Se-

xuales donde están siendo instruidas 

por el fiscal Patricio Múgica Díaz.  

Conforme a información extrao-

ficial obtenida por EL NORTE las de-

nuncias por ahora son tres y se in-

vestiga el posible suministro de es-

tupefacientes para perpetrar los abu-

sos. También se informó que, aunque 

las denunciantes ahora son mayores, 

eran menores al momento de los he-

chos y que se animaron a denunciar 

porque se enteraron de que Solís es-

taba preso, no habiéndolo hecho an-

tes por temor a represalias. La justicia 

ordenó ya la realización de varias 

pericias, entre ellas pidió informes 

victimológicos. Se trataría de hechos 

muy graves, donde las victimas ade-

más de haber sido abusadas también 

habrían sido filmadas y posiblemente 

extorsionadas. La fiscalía pidió al 

Juzgado de Garantías la detención 

de Solís en orden a los delitos de 

Abuso Sexual, recordemos que se 

encuentra alojado en la UP3 por con-

tinuar vinculado al homicidio de Flo-

rencia Comas.

Jonathan Latapié, principal imputado por el crimen de Florencia Comas, fue indagado el pasado viernes.

POLICIALES



comuníquese con esta sección: diarias@diarioelnorte.com.ar

DIARIAS 
EL NORTE domingo 22 de septiembre de 2024 SAN NICOLAS

9 

Crimen de Florencia: 
piden informar  
con responsabilidad  
ante un femicidio  

DESDE LA CAMPAÑA LOCAL POR LA EMERGENCIA NACIONAL EN VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES
10 11   

DIVERSIDAD SEXUAL 

CONVOCATORIA DE ORGANIZACIONES DE LA CIUDAD

La Marcha del 
Orgullo nicoleña  
tiene fecha  

Se conocieron resultados del censo sobre las  

condiciones de vida de la población LGBT+ 

12

12

Diversas situaciones fuera de lugar se reiteraron en el abordaje 
de algunos medios de comunicación de la ciudad, desde el 
homicidio de la joven de 27 años. La información sobre las vio-
lencias contra las mujeres y diversidades sin revictimizar debe 
respaldarse por testimonios certeros, con el foco y la protección 
a las víctimas y ampararse en los movimientos legales y judicia-
les, entre otros puntos a tener en cuenta. 



TRAS EL CRIMEN DE FLORENCIA COMAS

Diversas situaciones fuera de lugar se reiteraron en el abordaje de algunos medios de comunicación de la 

ciudad, desde el homicidio de la joven de 27 años. La información sobre las violencias contra las mujeres 

y diversidades sin revictimizar debe respaldarse por testimonios certeros, con el foco y la protección a las 

víctimas y ampararse en los movimientos legales y judiciales, entre otros puntos a tener en cuenta. La 

Campaña local por la Emergencia Nacional en Violencia contra las Mujeres emitió un comunicado.

Campaña local exigió ‘comunicación  

con responsabilidad ante un femicidio’  

De la Redacción de EL NORTE 
diarias@diarioelnorte.com.ar 

 
Desde la Campaña local por la 

Emergencia Nacional en Violencia 
Contra las Mujeres, exigieron esta 
semana mediante redes sociales 
(emergenciaenviolencia.sn) ´co-
municación con responsabilidad 
ante un femicidio´. El crimen de 
Florencia Comas puso en evidencia 
deficiencias en la comunicación 
mediática del caso en algunos me-
dios locales. 

“Solicitamos a los medios, prin-
cipalmente de San Nicolás, una 
comunicación responsable y res-
petuosa de la información vincu-
lada al femicidio de Florencia Co-
mas. En las últimas horas circu-
laron por portales y redes sociales 
locales imágenes del hallazgo de 
su cuerpo, algo que por ética y 
sensibilidad no es necesario. La 
divulgación de este tipo de imá-
genes no solo es innecesaria en 
términos informativos, sino tam-
bién un acto de revictimización 
para Florencia y sus seres queri-
dos. Solicitamos se reevalúen los 
métodos para una cobertura con 
perspectiva de género, cumpliendo 
con el derecho y deber de informar 
pero sobre todo cuidando las for-
mas. Agradecemos el compromiso 
con difundir el caso, pero pedimos 
que se adecúe para respetar la 
memoria de Florencia y la inte-

gridad de su familia”, expresaron. 
 

LEYES Y TRATADOS  

INTERNACIONALES 
En los casos que se investigan 

hechos que involucran violencia 
contra las mujeres, resultan de 
aplicación los mandatos de tra-
tados internacionales, como la 
Convención Interamericana para 
prevenir, sancionar y erradicar 
la violencia contra la mujer (Con-
vención de Belén do Pará), así 
como las leyes de nuestro país 
que promueven el respeto de los 
derechos de las mujeres y las víc-
timas de delitos. Además de otras 
normas, como la Ley 26.485, de 
protección integral para prevenir, 
sancionar y erradicar la violencia 
contra las mujeres en los ámbitos 
en que desarrollen sus relaciones 
interpersonales, y la Ley 27.372, 
de derechos y garantías de las 
personas víctimas de delitos. 

La comunicación sobre las vio-
lencias contra las mujeres y di-
versidades sin revictimizar debe 
respaldarse por testimonios cer-
teros, con el foco y la protección 
a las víctimas, y ampararse en 
los movimientos legales y judi-
ciales. 

 

´JUSTIFICACIÓN´ Y  

RELACIONES DE PODER 
Al momento de informar sobre 

los femicidios, algunos medios ape-
lan a diversas herramientas, aun-
que esto signifique afectar a la víc-
tima y/o a sus familiares. 

En otras ocasiones, la noticia 
se centra en las acciones de la 
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911 – Emergencias.  
107 – Ambulancia.  
104 – Violencia.  
102 - Niñez. 
144 - Información, asesoramiento y 
contención, las 24 horas, todo el año. 
WhatsApp 1127716463 o mail li-
nea144@capitalhumano.gob.ar. 
- Hospital Zona Oeste: José Hernán-
dez y Bergantín 25 de Mayo. 
- Hospital Zona Norte: Illia 1131.—
Hospital San Felipe: Moreno 31 – 336 
4451479. 
- Comisaría de la Mujer y la Familia: 
Rivadavia 848 – 336 4439480.  

-Juzgados de Familia 1, 2 y 3: Av. 
Savio 182 - 336 4522207.  
-Ministerio Público Fiscal: Colón 86, 
denuncia virtual 
https://seguridad.gba.gob.ar. 
-Centro de Asistencia a la Víctima: 
336 4659098.  
-Secretaría de Violencia de Género 
y Familia: 336 4400187 – 336 
4505200.  
-Secretaría de Violencia (Defensoría 
Oficial): 336 4516402.  
-Ministerio de Trabajo de la Provincia 
de Buenos Aires: Bolívar 107, 336 
4421972. - 

-Colegio de Abogados:  336 
4434795 
httos://consultorio.colproba.or
g.ar/index.php/consultorio_we
b/consulta.  
-ACASE (Asociación contra el abu-
so sexual contra niños, niñas y ado-
lescentes): 336 4318303.  
-Dirección Municipal de Género y 
Diversidad: 336 4342905.  
-Defensoría del Pueblo: 336 424460 
– 336 4530646. 
-Multisectorial de Mujeres de San 
Nicolás. 336 4668457 – 221 
4973631. 

-Campaña por la Emergencia Nacio-
nal en Violencia contra las Mujeres 
SN @emergenciaenviolencia.sn 
-Las Mariposas @las_mariposassn 
-Chanas – Socorristas en Red SN 
(brindan información y acompañan 
‘abortos libres, seguros y feministas’) 
WhatsApp 336 4186868 - @socorris-
tas.chanassn 
-Ni un pibe y piba menos por la droga. 
Espacio gratuito de orientación psi-
colegal. Casa de Atención y Acom-
pañamiento Comunitario. Miguel Ro-
jas 1159 – 336 4399478. Miércoles 
de 9.30 a 11.30. 

98 AÑOS ORGANISMOS Y CONTACTOS ÚTILES 

mujer víctima que supuestamente 
pudieran haber provocado la re-
acción del femicida. 

No existe ningún tipo de justi-
ficación o motivos para la violencia 
de género que no sean las rela-

ciones de desigualdad de poder 
entre varones y mujeres en par-
ticular, y de la violencia contra las 
mujeres en general. 

/// Sigue en la pág. 11. 
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RECOMENDACIONES 

Consideraciones para la cobertura de 
hechos sobre violencia contra las mujeres 
 1. Es correcto utilizar los siguientes términos: “violencia 
contra las mujeres”, “violencia de género” y “violencia machista”.  

2. La violencia de género debe ser prevenida y sancionada. 
Es importante focalizar la cobertura en la prevención y la sen-
sibilización social sobre este tema que atenta contra el derecho 
a la vida, la dignidad, la integración física y psíquica de las 
mujeres.  

3. Mantener el tema en agenda, teniendo en cuenta la 
violencia en todas sus expresiones –tales como psicológica, 
económica, sexual, simbólica, doméstica, institucional, laboral, 
mediática, obstétrica y contra la libertad reproductiva– sin 
esperar la muerte de las mujeres para “hablar” del tema.  

4. Es importante proteger la identidad de la mujer y solo se 
deben dar a conocer sus datos si se cuenta con autorización. 
Es preciso tener cuidado sobre los detalles de ella y su entorno 
que se brindan. Hay situaciones que pueden ponerla en riesgo.  

5. Es fundamental, cuando se informa sobre un hecho de 

/// Viene de la pág. 10. 
 
La espectacularización y des-

cripción de detalles que no hacen 
a los hechos, lejos de contribuir 
a informar a la ciudadanía, con-
solidan estereotipos que contri-
buyen a minimizar la gravedad 
del delito cometido. 

Es importante evitar investigar 
a la víctima o a su entorno en la 
búsqueda de elementos que jus-

tifiquen los crímenes.  
 
VIOLENCIA MEDIÁTICA 

El artículo 6º de la Ley nacional 
26.485 de Protección Integral para 
Prevenir, Sancionar y Erradicar la 
Violencia Contra las Mujeres en los 
Ámbitos en que desarrollen sus Re-
laciones Interpersonales define como 
violencia mediática contra las mujeres 
“a aquella publicación o difusión de 
mensajes e imágenes estereotipados 

a través de cualquier medio masivo 
de comunicación, que de manera di-
recta o indirecta promueva la explo-
tación de mujeres o sus imágenes, 
injurie, difame, discrimine, deshonre, 
humille o atente contra la dignidad 
de las mujeres, como así también la 
utilización de mujeres, adolescentes 
y niñas en mensajes e imágenes por-
nográficas, legitimando la desigualdad 
de trato o construya patrones socio-
culturales reproductores de la des-

igualdad o generadores de violencia 
contra las mujeres”. Los medios de 
comunicación deben sostener la pro-
blemática de la violencia hacia las 
mujeres en agenda y brindar una co-
bertura responsable en la materia, 
desde una perspectiva de género, 
no sexista. La violencia de género no 
es solo física o sexual. Es importante 
tener en cuenta cuando se realicen 
coberturas sobre violencia por ra-
zones de género que existen distintos 

tipos de violencia más allá de la física 
o la sexual, que suelen ser las más 
abordadas por los medios: la psico-
lógica, económica y patrimonial, sim-
bólica, política y digital. También hay 
diversas modalidades en las que se 
manifiestan los tipos de violencia: 
doméstica, institucional, laboral, con-
tra la libertad reproductiva, obstétrica, 
mediática y pública-política.  Darles 
relevancia en las agendas mediáticas 
ayuda a desnaturalizarlas. 

violencia contra las mujeres, difundir contactos de organismos 
o recursos donde obtener orientación o ayuda como la línea 
nacional gratuita 144. 

6. Evitar detalles sobre el modo en que se ejerció la violencia. 
Esto tiene la finalidad de reducir la morbosidad.  

7. Tener especial cuidado con las fotos e imágenes que 
acompañan las notas. Respetar a las mujeres en situación de 
violencia y a sus familias, alejándose del sensacionalismo. No 
confundir la relevancia del tema con el morbo. Cuando se mu-
sicaliza, no usar temas que remitan al terror ni que contengan 
letras que hablen de “amores enfermos” o celos.  

8. Buscar utilizar un discurso que sea conjetural y no afirmativo 
en caso de no contar con la confirmación necesaria, ya que la 
difusión del caso tendrá impacto a largo plazo en la vida de las 
personas implicadas. Los medios no son la Justicia.  

9. No hay ningún tipo de justificación o motivos ante un caso 
de violencia hacia las mujeres como “caminaba por una calle 

oscura”, “se vestía de modo provocativo”, “era muy linda y ex-
trovertida”, “iba sola”. Solo las relaciones de poder desigual de 
una sociedad machista. Esto permite evitar la revictimización 
y busca eludir todo juicio de valor sobre la situación. Ni el 
violento es necesariamente un psicópata, “loco” o enfermo. 
Evitar expresar esos “motivos” sin justificación ni chequeo 
alguno.  

10. Es imprescindible chequear las fuentes y acudir a personas 
especializadas para hablar de la violencia contra las mujeres.  

11. Evitar utilizar las expresiones como “otro caso de...” o 
“un caso más de…”, que generan un efecto ´anestesiante´. 
Abordar el tema como una problemática general y estructural 
más que el solo énfasis en la particularidad de un caso.  

12. No existe la figura de “crimen pasional” para referir al 
asesinato de mujeres víctimas de la violencia de género. Los 
crímenes pasionales no existen. Remiten a “la quería mucho” 
y eso es justificar la violencia. 



comuníquese con esta sección: diarias@diarioelnorte.com.ar

DIARIAS 
EL NORTE domingo 22 de septiembre de 2024 SAN NICOLAS

12

“CONSTRUIR PUENTES DE FRATERNIDAD” 

La V Marcha local del Orgullo 
será el 16 de noviembre  

Cómo vive la diversidad sexual en Argentina: qué revela el 
primer censo específico sobre sus condiciones de vida  

La convocatoria proviene de la Asociación de Travestis, Transexuales y Transgéneros de Argentina y Orgullo San Nicolás. 
Las organizaciones emitieron un comunicado en el que instan a ́ construir puentes de fraternidad .́ “Seguimos y seguiremos 
eligiendo San Nicolás apostando por una transformación desde el respeto y la igualdad”, propusieron.

De la Redacción de EL NORTE 
diarias@diarioelnorte.com.ar 

 

En el último censo oficial de la Ar-

gentina, cuyos resultados se conocieron 

en diciembre de 2023, se preguntó por 

primera vez si la persona se identificaba 

con el sexo adjudicado al nacer: 196.952 

personas respondieron que no. Esto es 

un 0,04% de la población, aunque la 

orientación sexual y la identidad intersex 

continúan siendo ignoradas. Ahora, se 

conocieron los datos recabados en 

2023, por el Primer Relevamiento Na-

cional de Condiciones de Vida de la Di-

versidad Sexual y Genérica en la Argentina 

que logró recopilar de forma muy de-

tallada las condiciones de vida de más 

de 15.000 personas de la diversidad, 

con datos precisos y comparables sobre 

diferentes dimensiones de las vidas.  

El primer censo diverso conforma 

la mayor base de datos sobre condi-

ciones de vida de personas LGBT+ en 

la Argentina. Recaba información de 

todo el país, organizada en seis nodos. 

Fue coordinado por un equipo de 50 

profesionales de institutos y universidades 

nacionales. Entre mayo y agosto de 

2023, 15.211 personas respondieron la 

encuesta autoadministrada. La base de 

datos estará disponible en el primer 

trimestre de 2025.  

Entre los datos más relevantes acerca 

de los diferentes colectivos identitarios 

que engloba la sigla, resalta una gran 

cantidad de personas bisexuales (22,5%) 

y no binares (13,2%). También la cantidad 

de masculinidades trans, 5,3%, que superan 

a las feminidades: un 4,1 integrado por 

travestis, mujeres trans y transfeminidades.  

 

COORDINACIÓN 

Un grupo de universidades nacionales 

de todas las regiones argentinas, con apoyo 

del hoy desarticulado Ministerio de las 

Mujeres, Género y Diversidades, lograron 

relevar más de 15.000 casos de personas 

de la diversidad sexual y recopilar datos 

sobre diferentes dimensiones de sus vidas. 

Las instituciones que forman parte de este 

proyecto son las siguientes: Centro de Es-

tudios de Población (Cenep), Universidad 

Nacional de Comahue (UNComa), Univer-

sidad Nacional de Córdoba (UNC), Instituto 

de Investigaciones Geohistóricas (IIGHI – 

CONICET/UNNE), la Universidad Nacional 

de Salta (UNSa), Universidad Nacional de 

San Martín (UNSAM) y el Consejo Nacional 

de Investigaciones Científicas y Técnicas 

(Conicet). El proyecto contó con el finan-

ciamiento de la Agencia I+D+i, en un con-

venio con el Ministerio de las Mujeres, 

Géneros y Diversidad.  El grupo de trabajo 

se encuentra conformado por seis nodos 

que corresponden cada uno a una región: 

CABA, Centro, Patagonia, RMBA, 

Noreste/Litoral y NOA.  Datos del censo 

confirman que la población trans es la 

más perjudicada por la discriminación, 

tanto en el ámbito educativo como laboral. 

Esto restringe su acceso a los niveles de 

estudio más altos y configura condiciones 

laborales precarias. 

 

TERMINALIDAD EDUCATIVA 

“Las mujeres trans, los varones trans 

y, en menor medida, les no binaries mues-

tran peores indicadores, por así decirlo, 

en comparación con la población general, 

en los valores que tienen que ver con ter-

minalidad educativa, con nivel de ingresos, 

con acceso y perdurabilidad en el empleo. 

En el caso de varones gays y de lesbianas, 

está cerca de la media de la población 

general”, expresó a la agencia Presentes 

Maximiliano Marentes, sociólogo formado 

en la Universidad Nacional de San Martín, 

coordinador del nodo Región Metropolitana 

de Buenos Aires.  

Marentes -que además es doctor en 

Ciencias Sociales y se especializó en género 

y diversidad- considera que aún es nece-

sario profundizar, hacer estudios de control 

e ir mediando algunas variables para saber 

de qué forma ser una persona LGBTIQ+ 

afecta las condiciones de vida.  

Entre los encuestados, sorprendió la 

cantidad de personas que se identifican 

como bisexuales: un 18,2% dentro de las 

feminidades bisexuales, y un 4,3% de 

varones bisexuales o pansexuales, sumando 

un total de 22,5% de bisexuales. Un 35% 

de personas se definieron como gay, puto, 

marika u homosexual, y un 15% como les-

biana/e. Un 13,2% de les encuestades se 

identificaron como personas no binarias. 

 

FAMILIAS Y ORGANIZACIÓN  

TERRITORIAL 

Los resultados del Censo Diverso se 

presentaron en la Universidad de San 

Martín el 30 de agosto.  

El doctor Ernesto Meccia fue parte 

del panel que comentó los resultados. 

El director de la carrera de Sociología 

de la Universidad Nacional del Litoral 

remarcó el aporte que hace el estudio 

al “pensar las realidades de las iden-

tidades ligado al territorio donde éstas 

se tejen y, con orgullo o no, se 

asumen”. Remarcó la relevancia de 

los datos producidos sobre la relación 

de estas identidades con las organi-

zaciones del territorio, organizaciones 

sociales y/o políticas, en su mayoría 

no ligadas al feminismo ni al campo 

de la diversidad (45,9%). También 

valoró mucho que el capítulo sobre 

salud se enfoque en el acceso a la 

salud y a la salud mental desde una 

perspectiva integral. En ambos aparta-

dos se puede vislumbrar cómo se 

vienen tejiendo alianzas con sindicatos, 

organizaciones sociales, etcétera.  

A su turno, María Luisa Peralta, bióloga 

y activista lesbiana, reflexionó sobre los 

datos producidos en torno a la familia y 

los cuidados. Puso la lupa sobre el 50% 

de personas LGBTIQNB+ que no están en 

pareja, y la necesidad de legitimar social-

mente y con legislación laboral las relaciones 

de cuidado.  

 

DISCRIMINACIÓN Y  

CONDICIONES DE TRABAJO 

A lo largo de los 12 meses anteriores 

a diciembre de 2023, alrededor de un 

60% de las personas trans encuestadas 

habían sido discriminadas por su identidad 

de género, seguidas de un 40% de no bi-

naries.  

Un 30,4% de las y los encuestados se 

sintió discriminado por otro motivo, ajeno 

a su identidad de género o a su orientación 

sexual, con predominancia de la identidad 

política. 

Sobre las relaciones de trabajo, una 

inmensa mayoría de la muestra se en-

cuentra activa: 77,4% vive de su trabajo.  

La desocupación y la inactividad afectan 

principalmente a las masculinidades trans 

(14,3%), mujeres trans/travestis (12,3%) y 

no binaries (10,3%). Este segmento también 

dijo haber sido más discriminado en ámbitos 

educativos, por autoridades y por otres 

estudiantes (alrededor del 30% de las per-

sonas fueron discriminades, cuando la 

media del sector LGBT en su conjunto se 

ubica en el 20%). Y es el que menos avanza 

en la obtención de títulos. 

Al analizar las actividades laborales 

resulta notable que el 43,6% trabajan 

como profesionales, científicos/as e int-

electuales.  

Por otra parte, vale notar que esta en-

cuesta se realizó durante 2023, antes de 

que asumiera el gobierno de Javier Milei 

con sus manifestaciones públicas contra 

la diversidad sexogenérica. “Por eso se 

sospecha que los números que docu-

mentan la discriminación podrían haberse 

incrementado”, destacan los organizadores 

de la investigación. 

Fuente de la imagen: https://censodi-

versidad.ar/#que 

De la Redacción de EL NORTE 
diarias@diarioelnorte.com.ar 

 

La Asociación de Travestis, Tran-

sexuales y Transgéneros de Argentina 

y Orgullo San Nicolás definieron fecha 

para la V Marcha local del Orgullo en 

nuestra ciudad. Será el 16 de noviembre.  

“Desde hace cinco años venimos 

sosteniendo esta celebración que se 

convierte en lucha, convencidos y con-

vencidas en la revolución del amor que 

todo lo transforma. Pero no podemos dejar 

de hacer memoria de la lucha de tantas 

compañeras y compañeros que han dado 

su vida y tiempo mucho antes de nuestras 

marchas, quienes pusieron cuerpo y 

corazón para que podamos vivir en una 

sociedad sin miedos. Hoy abrazamos 

nuestra lucha como un legado irrenunciable 

en medio del tiempo que nos toca vivir, 

por nosotros y nosotras, y en especial por 

los que vendrán”, recordaron en un co-

municado que compartieron por redes 

sociales.  

 

“SIN VERGÜENZA: SALIR,  

EXPONERSE, CELEBRAR” 

Las organizaciones detallan los cues-

tionamientos que muchas veces tienen 

que responder. “¿Por qué marchan? ¿Qué 

quieren? ¿Por qué es necesario? Otros 

han intentado ridiculizarnos o invisibilizarnos 

y nuestra respuesta es seguir de pie sin 

vergüenza”. Y citaron al activista español 

Javier Ambrossi: “Las personas LGTB+ 

muchas nacemos desarrollando una per-

sonalidad falsa para que no nos vean, para 

que no nos peguen, para que no nos in-

sulten, para que nos quieran; entonces el 

orgullo representa justo lo contrario, ex-

ponerse, salir, celebrar, el disfrute. Por eso 

me duele tanto cuando hay gente que 

quiere señalar el orgullo como una fiesta 

sexualizada o como algo que debería 

estar fuera de los ojos de los niños porque 

es fundamental; es la fiesta de los que no 

éramos invitados a la fiesta, entonces es 

fundamental que exista. Nosotros como 

personas LGBT+ hemos empezado a vivir 

con 20 años, con 25, yo. ¡Hay gente que 

no vive! ¿Y los 20 años que he vivido antes 

de ser libre? ¿El primer amor que no he 

tenido? ¿El amor adolescente? ¿El desarrollo 

sexual ‘normalizado’? ¿Dónde están esos 

20 años? ¿Quién me los devuelve?”. 

Finalmente instaron: “Seguimos y 

seguiremos eligiendo San Nicolás apostando 

por una transformación desde el respeto 

aunque nos cueste la vida. Esperamos 

que puedan venir a participar con nosotros 

y con nosotras para construir puentes de 

fraternidad cimentados en el respeto y la 

igualdad, y que la próxima Marcha del 

Orgullo sea la celebración de todos y todas”.  
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Desde los bloques de Juntos-UCR 

y Juntos por Ramallo advirtieron so-

bre la calidad de los alimentos que 

el municipio distribuye en las es-

cuelas del distrito, tras hacerse cargo 

del Servicio Alimentario Escolar (SAE). 

El disparador del cuestionamiento 

tiene que ver con la entrega de un 

reemplazo de la leche en polvo por 

bebida láctea que es más económica 

pero no tiene el mismo valor nutri-

cional. Al mismo tiempo, sostienen 

que la marca que se está repartiendo 

no está autorizada por Anmat y Có-

digo Alimentario Argentino para el 

consumo de personas con celiaquía. 

Los concejales opositores pre-

sentaron una minuta de comunica-

ción en la última sesión, donde dan 

cuenta del reclamo de un grupo de 

madres pertenecientes a diferentes 

escuelas y jardines del partido de 

Ramallo. 

El concejal Juan Filpo explicó que 

�vimos que lo que se estaba repar-

tiendo no era leche, sino que era una 

bebida láctea que tiene un 50 por 

ciento similar a la leche, pero después 

está compuesta por grasas bastante 

peligrosas para el consumo de las 

infancias�. 

Además, agregó que el producto 

de la marca �Franz Lista� no está au-

torizado para personas intolerantes 

al gluten. �Una madre con una hija 

con celiaquía ingresó a buscar esa 

marca en el Código Alimentario Ar-

gentino y Anmat y no se encuentra, 

es un riesgo para las personas con 

celiaquismo consumir este producto�, 

remarcó. Por otro lado, advirtieron 

que �hemos visto un producto simil 

dulce de leche, que es una pasta 

sabor a dulce de leche con margarina, 

que no es lo mismo�. 

El municipio se hizo cargo del 

Servicio Alimentario Escolar (SAE) 

desde septiembre, tras desplazar al 

Consejo Escolar, quien se encargaba 

del programa, que asegura los des-

ayunos, meriendas y almuerzos en 

escuelas públicas. 

En tanto, en el pedido de la opo-

sición se incluyó cuál es el plan nu-

tricional para realizar la compra de 

alimentos y cómo es el sistema de 

proveedores.

La oposición cuestionó la calidad 
de los alimentos que el municipio 
reparte en las escuelas

El intendente Mauro Poletti estuvo 

presente en el aula magna Juan María 

Traverso del Centro Universitario, 

donde se llevó a cabo la entrega de 

libros del programa Identidades Bo-

naerenses a escuelas secundarias y 

del nivel superior. 

Identidades Bonaerenses es una 

colección que reúne diversas obras 

literarias y discursivas que se iden-

tifican con el territorio de la provincia 

de Buenos Aires. 

En la ceremonia también estu-

vieron presentes Paola Davico, Co-

ordinadora del Plan Provincial de 

Lectura; Marcela Moré, jefa Regional 

de Educación; Miguel Fernández, 

jefe Regional de Educación; Alejandra 

Signo, Inspectora jefa Distrital y Laura 

Castro Sabbattini, Subsecretaria de 

Políticas Educativas de la munici-

palidad de Ramallo. 

El Intendente Municipal Mauro 

Poletti agradeció la presencia de las 

autoridades, docentes y alumnos y 

destacó la importancia de la lec-

tura en la vida de las personas. �Para 

nosotros la educación es una ver-

dadera política de estado porque es-

tamos convencidos de que es una 

herramienta de ascenso social�, sos-

tuvo el jefe comunal. 

También remarco la labor de los 

docentes, afirmando que �con un 

montón de dificultades porque no 

son tiempos fáciles, se dice que la 

primera ventanilla de una crisis son 

los intendentes, yo creo que los do-

centes son esa primera ventanilla 

de cada uno de los problemas de la 

sociedad�. 

Por su parte, la jefa Distrital, Ale-

jandra Signo, manifestó que �la pro-

vincia de Buenos Aires tiene una 

propuesta sostenida en el tiempo 

donde las escuelas o cada alumno y 

alumna, depende del nivel, tengan 

sus propios libros para trabajar los 

diseños curriculares�. Se entregaron 

100 libros a escuelas secundarias, 

técnicas, adultos y centros de for-

mación integral especial, de San Ni-

colás, San Pedro y Ramallo. Signo 

explicó que el distrito de Ramallo 

fue elegido por la provincia para ha-

cer la entrega a Ramallo, San Nicolás 

y San Pedro �y esto se hará en arti-

culación con el municipio�.

Entrega de libros 
�Identidades Bonaerenses� 
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Florencia de la Torre, integrante 

de Dejando Huellas se refirió a la úl-

tima jornada de castración gratuita 

que el grupo llevó adelante en barrio 

25 de Mayo. En la oportunidad se 

esterilizaron más de 50 animales 

entre perros y gatos (machos y hem-

bras). A su vez anticipó que la próxima 

jornada será el 6 de octubre, la in-

tención es que sea en barrio Las Pal-

meras. �Generalmente intentamos 

llegar a los barrios de las periferias 

que son los que tienen mayor can-

tidad de animales sobre todo en la 

calle�, explicó sobre la forma en la 

cual eligen los barrios a visitar.  

A su vez, solicitó colaboración: 

�Le pedimos a la gente que nos dé 

una mano económicamente, a los 

vecinos, las empresas, las autorida-

des. Todos los que puedan colaborar. 

Esto es algo que hacemos a pulmón, 

nos quedan aún cuatro jornadas en 

este año y cada una ronda el millón 

de pesos. Este año se nos está com-

plicando bastante�, explicó.  

�Nosotros trabajamos desde el 

2015, el cambio lo notamos; pero es 

un trabajo que no termina. 

Lo que más necesitamos es dinero. 

Porque el trabajo nosotros lo hacemos 

y contratamos a las veterinarias para 

que hagan las esterilizaciones�, fi-

nalizó. Aquellos que deseen colaborar 

tanto con donaciones de dinero como 

aportando a través de las diversas 

actividades que realizan para recau-

dar fondos, pueden informarse y 

contactarse a través de sus redes 

sociales en Instagram (@dejando-

huellas.vc) y en Facebook (@dejan-

dohuellascastraryeducarvc).   

A través de un proyecto de reso-

lución, los concejales Francisco Bra-

calenti y Diego Soreira (bloque Unidos 

para Cambiar Santa Fe) solicitan asis-

tencia técnica para la identificación 

de sitios, monumentos, esculturas 

y murales de la ciudad, para su pa-

trimonialización e inscripción en un 

circuito histórico y cultural.  

�La intención es crear un progra-

ma municipal que esté a cargo de la 

Dirección de Cultura con la asistencia 

técnica del personal del museo para, 

en primer lugar hacer un inventario 

de todo lo que llamamos bienes cul-

turales que están desperdigados por 

la ciudad. Que eso sea un poco la 

batería que permita también con 

partidas presupuestarias específicas 

hacer el mantenimiento correspon-

diente de cada una de esas obras de 

arte�, explicó Bracalenti. Vale destacar 

que por bienes culturales se hace 

referencia a todo tipo de obras de 

arte como esculturas, monumentos, 

murales, cartelería de calle San Mar-

tín; entre otras.  

�Tenemos un montón de obras de 

arte no digo invisibilizadas, pero sí 

naturalizadas por la población; y quizá 

en eso se pierde un poco el recorrido 

de resignificación histórica y cultural 

de la obra y del propio artista. La idea 

es rescatar todo ese patrimonio que 

tenemos e inscribirlo en circuitos 

históricos y culturales para generar 

en el espacio público el consumo de 

la ciudad, no sólo por los propios vi-

llenses; sino también para quienes 

vienen a conocer Villa Constitución�, 

prosiguió el concejal de Unidos. Bra-

calenti y Soreira entienden que es 

una política pública que no conlleva 

�demasiado en términos de recursos 

y que de hacerse bien, puede impulsar 

otras discusiones sobre paseos his-

tóricos y significancia de otros lugares 

de la ciudad�. 

 

 

Dejando Huellas continúa  
con las castraciones itinerantes 

 Florencia de la Torre.

Buscan crear un circuito histórico  
y cultural de obras de arte locales 

: El concejal Diego Soreira.

Legisladores que forman parte 

de la Comisión Especial de Integra-

ción Regional, Mercado Común del 

Sur y Seguimiento del Sistema de 

Hidrovía Paraguay-Paraná de la Cá-

mara de Diputados de la provincia 

de Santa Fe, visitaron el lunes pasado 

el Ente Administrador Puerto Villa 

Constitución.  Fueron recibidos por 

la presidenta del Ente, Griselda Ca-

faratti, quien agradeció a los legis-

ladores por la visita y valoró este 

tipo de encuentros. �Para nosotros 

es muy importante poder contar con 

esta reunión, escucharlos, mostrar 

cómo estamos trabajando y ponernos 

a disposición�, recalcó. Acompañaron 

también Osvaldo Boulan (director 

General) y Fulvio Monti (director re-

presentante de la municipalidad de 

Villa Constitución). Los legisladores 

presentes fueron Ariel Bermúdez 

(presidente de la Comisión Especial 

de Hidrovía), Alicia Azanza, Carlos 

Del Frade y Omar Paredes. 

Bermúdez explicó que la intención 

principal de la visita fue escuchar 

al directorio y conocer el puerto local. 

Mostró además su preocupación por 

la bajante del Paraná y se interiorizó 

sobre la situación de la infraestruc-

tura ya que �es importante ver cómo 

llega la mercadería al puerto, tenemos 

muchas rutas que están deteriora-

das�. También hizo referencia a la 

importancia de Villa Constitución 

con un lugar central en la Hidrovía, 

�la ciudad está muy bien ubicada en 

el medio del canal, por lo cual es 

muy importante el desarrollo de este 

puerto. También queremos ver el 

tema de la Zona Franca, un espacio 

importante donde creemos que la 

provincia puede llegar a invertir con 

empresas privadas y exportar el ce-

real de nuestro país�. 

Luego Azanza resaltó que �lo más 

importante vinculado a los puertos 

es que haya producción y que esto 

traiga trabajo, eso es a lo que se 

apunta�. También recalcó que la in-

tención es �llevarnos las inquietudes 

y poder trabajar en serio en una co-

misión seria�.  

En tanto Carlos Del Frade agregó: 

�Nos interesa mucho la integración 

del puerto con una ciudad absolu-

tamente industrial como es Villa 

Constitución� y aportó datos econó-

micos sobre la situación actual �7.009 

millones de dólares exportamos des-

de la provincia de Santa Fe ¿cuánto 

les queda a las cuatro ciudades en 

donde tenemos puertos estatales? 

Esas cuestiones son fundamentales 

y hay que pensar el desarrollo de la 

Vía Troncal del Paraná de adentro 

hacia afuera. Tenemos que tener una 

logística política de producción por-

tuaria desde Santa Fe y la región ha-

cia afuera y no cómo se imponen�. 

 

Diputados en el Ente Portuario 
La Comisión Especial de Hidrovía, presidida por Ariel Bermúdez, estuvo en nuestra ciudad para dialogar sobre la realidad del puerto villense.

Los legisladores Ariel Bermúdez, Alicia Azanza, Carlos Del Frade y Omar Paredes.
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efemérides 

1868 - LUIS AGOTE. Nace en Bue-
nos Aires el médico e investigador 
Luis Agote, el primer profesional 
en el mundo en realizar transfu-
siones indirectas sin que la sangre 
se coagule en el recipiente que la 
contiene, un método desarrollado 
por él. 
1958 - ANDREA BOCELLI. Nace en 
el pueblo de Lajatico (Toscana, 
Italia) el tenor y productor musical 
Andrea Bocelli, quien revolucionó 
el canto lírico y ha grabado diez 
célebres óperas completas, entre 
ellas La Bohème, Romeo y Julieta 
y Tosca. Vendió más de 90 millo-
nes de discos. 
1980 - GUERRA IRÁN IRAK. Co-
mienza una guerra entre Irán e 
Irak, que exigía una nueva delimi-
tación fronteriza con la que bus-
caba anexar la región de Shatt al-
Arab, en manos iraníes. El conflicto, 
que duró casi ocho años, dejó un 
millón de muertos y grandes daños 
económicos en los dos bandos. 
Concluyó el 20 de agosto de 1988 
sin un claro vencedor. 
1992 - DIEGO MARADONA. Tras 
cumplir 15 meses de suspensión 
por dóping, Diego Maradona firma 
contrato con el Sevilla español tras 
desvincularse del Nápoli italiano, 
que recibió 7,5 millones de dólares 
por el traspaso. Maradona, por en-
tonces de 32 años, jugó 29 partidos 
y marcó seis goles en el Sevilla. 
2007 - MARCEL MARCEAU. Muere 
en la ciudad de Cahors (Francia), a 
la edad de 84 años, el actor y mimo 
francés Marcel Marceau (Marcel 
Mangel), considerado un gran maes-
tro de la pantomima. En su honor 
cada 22 de septiembre se celebra 
el Día Internacional del Mimo. 
2020 - RAMONA GALARZA. A la 
edad de 80 años muere la cantante 
de folclore Ramona Galarza (Ra-
mona Modesta Onetto Galarza), fi-
gura del chamamé y la música li-
toraleña. Grabó más de 30 discos. 

Por Monseñor Hugo Norberto Santiago 
Obispo de la Diócesis de San Nicolás 

 

     �Jesús atravesaba la Galilea 

junto con sus discípulos y no quería 

que nadie lo supiera, porque ense-

ñaba y les decía: �El Hijo del hombre 

va a ser entregado en manos de los 

hombres; lo matarán y tres días des-

pués de su muerte, resucitará�. Pero 

los discípulos no comprendían esto 

y temían hacerle preguntas. Llegaron 

a Cafarnaúm y, una vez que estu-

vieron en la casa, les preguntó: �¿De 

qué hablaban en el camino? Ellos 

callaban, porque habían estado dis-

cutiendo sobre quién era el más gran-

de. Entonces, sentándose, llamó a 

los Doce y les dijo: �El que quiere ser 

el primero, debe hacerse el último 

de todos y el servidor de todos�. Des-

pués, tomando a un niño, lo puso en 

medio de ellos y, abrazándolo, les 

dijo: �El que recibe a uno de estos 

pequeños en mi Nombre, me recibe 

a mí, y el que me recibe, no es a mí 

al que recibe, sino a Aquél que me 

ha enviado�. Palabra del Señor. 

 

Querer ser grandes 

      Dice el Evangelio de este do-

mingo que los discípulos �habían es-

tado discutiendo sobre quién era el 

más grande�. Está muy bien querer 

ser grandes, importantes, para nues-

tra familia, los vecinos, la sociedad, 

ser coronado, obtener el primer pues-

to; se podría comprobar que este 

sentimiento está en todas las per-

sonas e indica que no estamos hechos 

para la chatura. Es un sentimiento 

que se suele ver en los jóvenes que 

sueñan con llegar a concretar grandes 

ideales y por eso son capaces de sa-

crificios, de entregas generosas y 

nobles. Recuerdo a un joven que 

tenía un buen empleo y dinero; en 

un momento decidió dejar todo e ir 

un tiempo a servir como voluntario 

de Madre Teresa en los barrios más 

pobres de Calcuta. Querer ser grandes 

desata la esperanza, pone en fun-

cionamiento nuestras capacidades 

de amar, servir, emprender, y hace 

que nos comprometamos con lo que 

queremos. Querer ser el �más gran-

de�, aunque parezca presunción o 

soberbia, de suyo no entraña nada 

malo y puede indicar simplemente 

que la persona tiene grandes aspi-

raciones.  

¿Qué es ser el �más� grande? 

     En todo caso, el interrogante 

que genera discusión es: ¿quién es 

verdaderamente grande? Para al-

guien puede ser elegir una profesión 

que le haga ganar mucho dinero para 

luego pasarla bien; otro querrá ser 

un gran futbolista o un cantautor 

aclamado por las multitudes; otro 

deseará ser un empresario o un po-

lítico exitoso. Estos casos expresan 

el ser grandes en algún aspecto de 

la vida: el deporte, la música, el tra-

bajo, la profesión, pero no significan 

ser el �más grande�. El camino que 

nos conduce a ser los �mas� grandes 

consiste en salir de nosotros mismos 

y entender que lo verdaderamente 

valioso está en utilizar nuestras ca-

pacidades y oportunidades para pro-

mocionar y hacer feliz a otro. En ge-

neral las carencias sociales suelen 

despertar ese deseo; tantas ONG en 

la actualidad, son un signo de ese 

deseo noble de entrega por los más 

desvalidos. También es útil observar 

a qué tipo de persona la sociedad 

considera �grande� o �el más grande�. 

Recuerdo que en los municipios de 

la provincia de Corrientes, era muy 

frecuente premiar al �ciudadano ilus-

tre�; se trataba de personas ya ma-

duras, que se habían destacado en 

el servicio al bien común en el campo 

de la educación, la salud u otros as-

pectos sociales, y que además habían 

realizado su servicio con �perfil bajo�, 

con mucha humildad, sin alardes. El 

más grande, entonces, es el que des-

cubriendo las necesidades de los de-

más, sale de sí, encuentra alegría en 

concretar un servicio desinteresado, 

y realiza ese servicio con perfil bajo. 

A eso se refiere Jesús en el Evangelio 

de este domingo cuando habla del 

�más� grande. Buen domingo.

HE VENIDO PARA QUE TENGAN VIDA

“El más grande”
Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo según san Marcos (Mc 9,30-37) 
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El presidente Javier Milei debutará 

esta semana en Nueva York con un 

discurso internacional ante la asamblea 

general de las Naciones Unidas pero 

también aprovechará su viaje para tocar 

la campana en el New York Stock Ex-

change, la tradicional ceremonia en la 

poderosa bolsa neoyorquina, y reunirse 

con inversionistas y hombres de ne-

gocios, entre ellos Elon Musk. 

Milei viaja a Manhattan acompa-

ñado por su hermana Karina, secretaria 

General de la Presidencia; el ministro 

de Economía Luis �Toto� Caputo; la 

canciller Diana Mondino y la ministra 

de Seguridad Patricia Bullrich, que to-

ma peso dentro de la mesa chica de 

la Casa Rosada. El embajador en Was-

hington, Gerardo Werthein, será parte 

de la delegación. 

Hoy, Milei tendrá un día liviano, con 

una visita a la sede de The New York 

Times para una entrevista. La agenda 

oficial de Milei arranca mañana lunes 

bien temprano en Wall Street, donde 

inaugurará por la mañana la sesión 

bursátil con el toque de una campana, 

un ritual que suelen protagonizar per-

sonalidades destacadas del mundo em-

presario o político. 

Solo dos presidentes argentinos 

hasta ahora han participado de esta 

ceremonia: Carlos Menem en 1992 y 

Mauricio Macri en 2016. Es un gesto 

de la Bolsa neoyorquina para Milei 

y otros mandatarios favorables al 

libre mercado. 

El presidente aprovechará también 

la visita a Wall Street para reunirse allí 

con inversionistas. Junto con Caputo, 

dará una actualización de su programa 

de ajuste y de las oportunidades que 

brinda la Argentina con un nuevo pa-

norama desregulatorio. 

Al mediodía, se reunirá con Elon 

Musk, con quien ya se ha visto varias 

veces y comparten una gran sintonía. 

El dueño de Tesla está muy interesado 

en el proceso de desregulación que se 

implementa en Argentina y ha prome-

tido al candidato presidencial republi-

cano Donald Trump que si llega a la 

Casa Blanca podría estar a cargo de 

una agencia que se dedique a eliminar 

trabas burocráticas. 

Por la tarde, Milei se trasladará hacia 

el Council on Foreign Relations (CFR), 

un think tank que se dedica a análisis 

de la política exterior y las relaciones 

comerciales de EE.UU, y que tiene como 

miembros a líderes políticos y empre-

sariales, académicos y expertos en re-

laciones internacionales y analistas. 

La reunión será con miembros del 

board del CFR, a puertas cerradas, a 

diferencia de otros mandatarios que 

llegan esta semana a New York y ofrecen 

charlas públicas en este centro de aná-

lisis presidido por Michael Froman, ex 

representante comercial de EE.UU. en 

tiempos de Barack Obama. 

El presidente tendrá el plato fuerte 

de la gira el martes por la tarde, en el 

edificio de las Naciones Unidas, porque 

será la primera vez que el presidente 

disertará ante los jefes de Estado y de 

Gobierno de todo el mundo, reunidos 

en la Asamblea del organismo. 

Se estima que el mandatario girará 

su discurso sobre su visión sobre la 

economía global, similar a su mensaje 

en el foro de Davos, pero también po-

dría referirse a la influencia de China 

en la región, un tema que preocupa a 

los Estados Unidos. 

Se estima que Milei además criticará 

la agenda 2030 de la ONU, el plan de 

desarrollo sustentable que adoptaron 

los líderes mundiales en 2015 y que 

establece más de un centenar de ob-

jetivos a alcanzar para ese año. 

El presidente ha desacreditado esta 

iniciativa, calificándola como �socialista� 

y afirmando que �podría traer miseria 

al mundo�, mientras que también ha 

cuestionado políticas de igualdad de 

género y cambio climático. 

Luego de su discurso, Milei se reu-

nirá con el presidente de Ecuador, 

Daniel Noboa y con la presidenta de 

la comisión europea, Ursula von der 

Leyen. Regresará el martes por la no-

che a la Argentina. 

Por su parte, la secretaria general 

de la Presidencia, Karina Milei, se reunirá 

el martes con el vicepresidente de Po-

lítica Global de Google, Karan Bhatia, 

La canciller Mondino acompañará 

a Milei en la mayoría de las activida-

des, pero también tendrá encuentros 

aparte sobre Ucrania y Venezuela y 

el G20, y reuniones bilaterales con 

sus pares de Italia, Egipto, Países 

Bajos, Qatar, Arabia Saudita, Vietnam 

y Uganda, entre otros. 

 

 

 

El presidente con agenda intensa en EEUU: discurso  
en la ONU, foto en la bolsa y reunión con Musk 

Milei y Musk se vuelven a ver las caras. 

El presidente Javier Milei cruzó 

este sábado al papa Francisco en su 

cuenta de la red social X, al asegurar 

que �la mejor política social� pasa 

por la reducción del déficit fiscal, y 

cargó contra los legisladores nacio-

nales a quienes volvió a calificarlos 

de �degenerados fiscales�. Así, res-

pondió al Pontífice, quien el viernes 

fustigó al Gobierno al decir que �en 

vez de pagar justicia social, pagan 

gas pimienta� para reprimir. 

En un texto publicado mientras 

viajaba a los Estados Unidos y titulado 

�Relación EMBI (Emerging Markets 

Bond Index) vs. PIB�, Milei señaló 

que �dado el impacto del accionar 

de los degenerados fiscales sobre el 

riesgo país, pedí a Federico Sturze-

negger que midiera la relación entre 

el EMBI y el PIB�. 

Entonces siguió: �A la luz de los 

resultados, si el riesgo país volviera 

a los niveles que tenían los K, es-

taríamos perdiendo un tercio del 

PIB, pasando de USD600MM a 

USD400MM�. 

�En definitiva, el chiste de los 

degenerados fiscales cuesta USD 

200MM. Al mismo tiempo si el PIB 

se lo toma en pesos, el impacto 

sería de 1/3 del que se observa en 

dólares�, sostuvo. 

Para finalizar, el mandatario 

aseguró que lo plasmado en el cua-

dro �significa que cuando los de-

generados fiscales avanzan el PIB 

en dólares cae 1/3 por menor ac-

tividad y 2/3 por salto en el tipo 

de cambio real�. 

�Por ello, los salarios en dólares 

se destruyen y la cantidad de po-

bres e indigentes vuela. Esto es, 

los degenerados fiscales en su 

amor a los más pobres, sus accio-

nes sólo los multiplican. La mejor 

política social es equilibrio fiscal 

con presión fiscal descendiente y 

una política monetaria que termine 

con la inflación�, sentenció. 

 

“La guerra de todos  

contra todos” 

El viernes en el Vaticano, en el 

marco del 10° aniversario del Primer 

Encuentro Mundial de Movimientos 

Populares, Francisco señaló que �el 

silencio frente a la injusticia abre 

paso a la división social y la división 

social abre paso a la violencia verbal, 

y la violencia verbal a la violencia 

física, y la violencia física a la guerra 

de todos contra todos�. 

Y agregó: �Me hicieron ver una 

filmación de una represión de hace 

una semana, menos quizás. Obre-

ros, gente que pedía por sus de-

rechos en la calle y la Policía la 

rechazaba con una cosa que es lo 

más caro que hay, ese gas pimienta 

de primera calidad. No tenían de-

recho a reclamar lo suyo porque 

eran revoltosos, comunistas� y el 

Gobierno se puso firme: en vez de 

pagar justicia social, pagó el gas 

pimienta. Les convenía. Ténganlo 

en cuenta�. 

 

El presidente le respondió a Francisco:  
�La mejor política social es el ajuste fiscal� 
Javier Milei analizó que “los degenerados fiscales en su amor a los más pobres, sus acciones sólo los multiplican”. El viernes, 
el Papa había criticado que el Gobierno elige “comprar gas pimienta antes que justicia social”. 

: El papa Francisco y Javier Milei en el Vaticano, cuando fue canonizada Mama Antula.
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El senador formoseño José Mayans 

consideró ayer sábado la chance de que 

la ex presidenta Cristina Fernández de 

Kirchner sea protagonista de la próxima 

contienda electoral legislativa y opinó, 

además, que ella debería ser la presidenta 

del Partido Justicialista, silla que está 

vacante desde la renuncia de Alberto 

Fernández, quien dejó el cargo luego 

de la denuncia por violencia de género 

que le hizo su ex pareja Fabiola Yañez. 

�No tiene otra alternativa que jugar Cris-

tina. No la podemos perder. No se puede 

perder a una persona de esa capacidad�, 

dijo Mayans al tiempo que amplió la 

convocatoria a todos los sectores de la 

oposición al gobierno de Milei para dar 

una alternativa el año próximo �Nece-

sitamos de todos. De Cristina, de Axel, 

de los gobernadores, de los diputados, 

senadores, de las otras fuerzas políticas, 

explicar lo que Perón habló en el �74, la 

democracia integrada, porque este grupo 

anti Estado va a destrozar el sistema; 

lo está destrozando y nosotros estamos 

peleando�, dijo el cinco veces elegido 

senador por la provincia de Formosa. 

Mayans contó al periodista Juan Amorín 

que habló esta semana con Fernández 

de Kirchner y aseguró que le gustó el 

discurso que la ex presidenta dio en la 

ciudad bonaerense de Merlo. �Hablé 

por teléfono y quedamos en seguir. Vi 

muy bien el discurso. Atinado, mesurado. 

Es una mujer que fue presidenta, con 

una experiencia muy fuerte. Es una de 

las personas más importantes del pe-

ronismo�, destacó y reveló que la charla 

orbitó además por el Presupuesto 2025, 

que el domingo pasado presentó el pre-

sidente Javier Milei ante un Congreso 

semivacío. �Me dice que hay que pro-

fundizar el tema, charlarlo�. Si bien negó 

que hubieran conversado sobre la po-

sibilidad de que CFK sea candidata el 

año próximo, Mayans se animó a dar 

su impresión: �La veo con ganas de 

jugar a Cristina. Con ganas de aportar 

al país su experiencia�. Y fue más allá, 

al insistir con que debe ser quien con-

duzca el peronismo institucional. �A mí 

me parece que ella tendría que ser la 

conducción del peronismo. Es la que 

mayor consideración tiene. Debería ser 

la presidenta del PJ, con algunas personas 

que colaboren, y fijar políticas públicas 

para devolver la dignidad al pueblo 

argentino�, argumentó. Cuando los 

periodistas le preguntaron si todo 

esto se lo había comunicado a ella, 

Mayans rio a carcajadas y respondió: 

�No, no se lo dije�. 

 

 

José Mayans habló del futuro del peronismo: 
�La veo con ganas de jugar a Cristina, 
 no tiene otra alternativa�
El senador formoseño consideró que CFK debería ser candidata en las elecciones legislativas de 2025 y, además, asumir la presidencia del Partido Justicialista. 
También criticó a Máximo Kirchner por “discutir los temas internos públicamente” y advirtió al Gobierno nacional: “Sin justicia social no hay paz social”.

: José Mayans dijo que ve a Cristina Fernández de Kirchner «con ganas de jugar» en las elecciones del año próximo.
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El Gobierno central anunció 

nuevos aumentos en las tarifas de 

luz y gas para lo que resta del año 

y el 2025 y, aseguró que dejará 

de lado la quita de los subsidios 

de forma focalizada. De qué se 

trata.  Acelerar la reducción del 

gasto público en subsidios a las 

tarifas mediante la segmentación 

vigente es el objetivo del plan de 

Economía del gobierno.  

La duda es si finalmente se im-

plementará la Canasta Básica 

Energética (CBE) con el nuevo es-

quema focalizado. Pero si los au-

mentos seguirán y tal como se 

proyecta en el presupuesto 2025 

continuarán el año que viene.   

 

Cómo se conforma  

el precio de las boletas 

Las facturas que llegan a los 

usuarios finales están compuestas 

por cuatro ítems: energía, trans-

porte, distribución e impuestos 

(nacionales, provinciales y muni-

cipales).  

Es sobre el primer punto que 

el Estado cubre la diferencia entre 

lo que pagan los hogares (comer-

cios e industrias abonan pleno) y 

el �precio real� de la electricidad 

o el gas, que varía según la época 

del año. 

Qué dice el presupuesto 2025  

Se pone como meta que el 84,83% 

del costo mayorista del sistema eléc-

trico sea cubierto por la tarifa que 

abonan los usuarios; es decir que cada 

$100 reales de la factura el $85 será 

abonado por el usuario y el resto 

estará subsidiado.  

Respecto de ese estimado, el go-

bierno de Javier Milei aspira a cerrar 

el ejercicio 2024 con un promedio 

del 65%, de mantenerse el ritmo de 

los aumentos mensuales del 4% pro-

medio como ocurre desde el octavo 

mes del año, y con precios a la baja 

de la electricidad en los meses veni-

deros junto a la continuidad del tipo 

de cambio al 2% anual. 

El proyecto está a cargo del Coor-

dinador de Energía, Daniel González 

quien adelantó que no será un verano 

fácil en términos energéticos por los 

cortes de luz que se pueden llegar a 

producir. En el informe, sobre núme-

ros dijo que los subsidios llegaron a 

ser el 3,5 puntos del Producto Bruto 

Interno (PBI).

El Gobierno anunció nuevos aumentos en las tarifas hasta 2025 

El próximo año, el Gobierno de 

Javier Milei dará de baja 176.569 

pensiones por invalidez laboral, ajus-

te que cada vez se sustenta más en 

las auditorías que se están realizando 

en la Agencia Nacional de Discapa-

cidad (Andis). 

Hasta ahora, se descubrió que 

menos de la mitad de los subsidiados 

en CABA cumple con los requisitos 

para percibir esta ayuda económica, 

y se habla de un desvío que podría 

alcanzar los $2.000 millones de dó-

lares al año en todo el país. 

Las investigaciones llevadas ade-

lante por el oficialismo dan cuenta 

que durante las presidencias de Nés-

tor Kirchner, Cristina Fernández de 

Kirchner y Alberto Fernández, la 

cantidad de personas que recibieron 

este subsidio aumentó exagerada-

mente: el santacruceño las incre-

mentó en un 183%. Su esposa en los 

primeros cuatro años un 143%, y en 

el segundo mandato un 47,93%. Macri 

logró una caída de tan solo el -1,9%. 

Y Alberto acrecentó el número en 

un 18,46%. 

En agosto de 2024 se iniciaron 

las auditorías dentro de la Andis, 

que abarcan a casi 29.000 pensio-

nados en la Ciudad Autónoma de 

Buenos Aires (CABA) y más de 

300.000 en la provincia de Buenos 

Aires. Las próximas jurisdicciones 

que serán investigadas son Chaco, 

Jujuy y Salta, que suman unas 

175.000 pensiones y presentan no-

torias irregularidades, sobre todo el 

territorio chaqueño. 

Los primeros resultados arrojados 

en CABA fueron descritos por la 

Agencia como �escandalosos� e �in-

quietantes�. De los 10.000 benefi-

ciarios contactados, un 67% no pudo 

ser localizado en los domicilios in-

dicados, lo que plantea serias dudas 

sobre la veracidad de sus declara-

ciones. Esta falta de respuesta obli-

gará a una segunda citación. 

Pero entre aquellos a los que sí 

se lograron localizar, se ha identifi-

cado que muchos presentan incom-

patibilidades que podrían invalidar 

su derecho a recibir estos subsidios. 

En rigor, sólo el 43% cumple con los 

requisitos establecidos; por lo tanto, 

más de la mitad se consideran usua-

rios fraudulentos. 

Dentro de la provincia de Buenos 

Aires el panorama es similar. Se ci-

taron 900 pensionados, de los cuales 

un 21% no fue hallado.  

De los 720 notificados, solo 462 

asistieron; y dentro de estos pre-

sentes, apenas el 20% cumple con 

todos los requisitos exigidos por 

la normativa. En otras palabras, 

el 80% forma parte de este esque-

ma de corrupción: un 67% con cer-

tificados �truchos�, y un 13% ni si-

quiera contaba con la documen-

tación necesaria. 

Los datos arrojados se suman a 

la causa que lleva adelante el fiscal 

federal Guillermo Marijuan, junto a 

su colega Gerardo Pollicita. La Justicia 

apunta a que durante los años kirch-

neristas se flexibilizaron los criterios 

originalmente establecidos para el 

otorgamiento de estas pensiones. 

Entre los casos más escandalosos 

hallados en estas primeras auditorías 

dentro del AMBA, se encontró a una 

mujer que cobraba el subsidio a nom-

bre de su marido fallecido (su muerte 

no estaba registrada en los sistemas 

del Estado). También pensionados 

que acudieron respaldados por re-

presentantes del �Movimiento Evita� 

y abogados. 

Un hombre presentaba cuatro 

diagnósticos de salud diferentes, el 

cual asistió a la auditoría acompañado 

de un abogado. Por otra parte, un 

individuo aseguró que su padre, be-

neficiario de estas ayudas econó-

micas, estaba en Egipto desde hacía 

meses. 

Además, dos personas que per-

cibían las pensiones estaban cum-

pliendo condena, de las cuales una 

de ellas se hizo presente a pesar de 

tener arresto domiciliario. Lo que 

más encendió las alarmas de estos 

casos es que, además de no cumplir 

con todos los requisitos, se les en-

tregó la pensión en diciembre de 

2023 de forma exprés en tan solo 

13 días, bajo condiciones de salud 

que no acreditaban para el goce de 

la prestación. 

Diego Spagnuolo, titular de la An-

dis, aclaró que el objetivo de estas 

investigaciones y medidas no se basa 

en quitarle el beneficio a quien ver-

daderamente le corresponda, sino 

a aquellos usuarios que las recibieron 

de manera fraudulenta durante las 

últimas gestiones. En rigor, del 2003 

hasta la actualidad, pasaron de haber 

80.000 a un poco más de 1.2 millones 

en todo el país, un número que no 

tiene precedente ni siquiera durante 

una guerra. 

El gobierno denuncia más irregularidades 
con las pensiones por discapacidad
Las detectaron a través de una auditoría de la Agencia Nacional de Discapacidad. El año que viene darán de baja a 

176.569 pensiones que tenían ayuda por invalidez laboral.

En 2025 el Gobierno de Javier Milei dará de baja 176.569 pensiones por invalidez laboral.
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Días dramáticos atraviesa la pro-

vincia de Córdoba, donde el fuego no 

perdona en las zonas de Capilla del 

Monte, Dolores de Punilla, San Esteban, 

Chancaní, la zona alta de Los Cocos y 

los alrededores de La Cumbrecita. El 

secretario de Gestión de Riesgo, Roberto 

Schreiner, confirmó ayer  sábado que 

además se mantiene el frente en el 

cerro �La Bermela�, en cercanía de los 

túneles de Salsacate. Por los incendios 

hay más de 50 evacuados. 

Toda la jornada de ayer, al igual que 

el viernes, está atravesada por densas 

nubes de un humo irrespirable que ge-

neró un tóxico manto de neblina que 

asoló kilómetros y kilómetros de terri-

torios boscosos, en donde se registraron 

varios focos activos de incendio. Y a 

todo esto se sumaron, por un lado, las 

fuertes ráfagas de viento que ayer lle-

garon a uno 60 km/h, lo que avivó el 

fuego y, por el otro, las altas temperaturas 

y escasa humedad, que escalarán el fin 

de semana superando los 30 grados. 

Los vecinos, como testigos de cómo 

el fuego arrasaba con todo a su paso, 

vieron arder unas 20 viviendas, 14 en 

Los Cocos, tres en Capilla del Monte y 

tres más en La Cumbre. 

El brutal paso de las llamas obligó 

a las fuerzas provinciales a cortar to-

talmente las rutas nacionales 28 y 38 

(altura San Esteban), mientras los 

aviones hidrantes y un grueso número 

de personal prevención lucha contra 

las inclemencias del tiempo. Además, 

varias casas quedaron atrapadas por 

el fuego y, como respuesta, los bom-

beros mojaron el perímetro de otras 

viviendas para evitar que el siniestro 

avance sobre ellas. 

Pasadas las 14 horas, desde el Go-

bierno provincial confirmaron un nuevo 

foco de incendio en la zona del Valle 

de Calamuchita. Según indicaron, se 

trata de la zona de Intiyaco y Villa 

Berna, próximo a La Cumbrecita, la 

cual fue alcanzada por las llamas pasado 

el mediodía. Al lugar rápidamente se 

desplazaron bomberos de la regional, 

quienes están a la espera de otras do-

taciones de brigadistas de la región y 

dos aviones hidrantes. 

Por su parte, el gobernador de la 

provincia, Martín Llaryora, se reunió 

ayer por la tarde con los profesionales 

que están combatiendo el fuego y agra-

deció, vía redes sociales, �el impresio-

nante trabajo que hacen junto al Plan 

Provincial de Manejo del Fuego, a efec-

tivos del ETAC, Policía y Defensa Civil�. 

�Esto es un desastre, aparte las condi-

ciones climáticas no nos están ayudando, 

el fuego lo que produce, nada vuelve a 

ser como antes y menos pensando que 

esto pudo haber sido a propósito�, se 

lamentó el mandatario cordobés. 

�Tuvo dos focos grandes, uno en 

Chancaní, enviamos recursos a cada 

uno de los intendentes del municipio. 

Habilitamos un fondo de desastre que 

lo elevé a 5 mil millones de pesos�, dijo 

el líder provincial y recordó al policía 

herido que, según fuentes oficiales que 

confirmaron que un efectivo sufrió al-

gunas quemaduras tras rescatar del 

fuego a una mujer de 80 años en la lo-

calidad de San Esteban, ubicada en la 

zona Oeste del Valle de Punilla. La 

vecina resultó ilesa. 

De acuerdo a las fuentes, la dueña 

se encontraba parada sola fuera de su 

propiedad, en una tranquera ya alcan-

zada por el humo. El oficial que fue a 

rescatarla sufrió quemaduras de primer 

grado en sus miembros superiores, por 

lo que fue trasladado hasta un hospital 

de La Falda para su asistencia. El pa-

trullero en el que circulaba el efectivo 

fue consumido por las llamas. 

�Nos preocupa Los Cocos. El in-

cendio va para aquel lado, así que 

hay que frenarlo�, dijo el vocero de 

la Secretaría de Gestión de Riesgo Cli-

mático, Roberto Schreiner. En horas 

de la tarde, además, la Policía detuvo 

a un hombre que habría intentado 

provocar un incendio en Capilla del 

Monte. El sospechoso, de 31 años, fue 

arrestado en la calle Río Iguazú al 

3200 y durante el procedimiento se 

secuestró un bidón de 10 litros cargado 

de combustible. �Esta persona, mo-

mentos antes, habría sido observada 

intentado encender pastizales en el 

sector de calle Pueyrredón al 4000�, 

señalaron las autoridades. El acusado 

quedó a disposición de la Justicia. �Si 

este hecho fue adrede, espero que no 

tenga contemplaciones la ley�, enfatizó 

Llaryora acerca de esta detención. El 

incendio de Capilla del Monte tuvo 

como consecuencia a unas 50 per-

sonas evacuadas por riesgo de que 

el fuego alcance las viviendas. Gracias 

al esfuerzo de la brigada esto no su-

cedió y ya pudieron retornar nueva-

mente a sus domicilios. Aguas de las 

piletas de los vecinos, baldazos, pa-

ladas de tierra, todo sumó para com-

batir el fuego durante la noche cor-

dobesa en el Valle de Punilla, como 

en el barrio Las Gemelas. En tanto, 

la ruta 28 tuvo que ser interrumpida 

por el avance del fuego cerca de los 

túneles de Chancaní, según detallaron 

fuentes que participan del operativo 

a Infobae. �Hay algunos autoevacuados 

por el humo y hay otras personas que 

se trasladaron con ayuda de Protección 

Civil de la provincia. En Chancaní tam-

bién están evacuando�, confirmó por 

otro lado Roberto Schreiner en diálogo 

con este medio. 

Según el último reporte oficial del 

Gobierno provincial, el segundo in-

cendio se reportó en la localidad de 

Colazo, departamento Río Segundo, 

donde trabajan bomberos de las es-

taciones regionales 4 y 9. 

En el mismo departamento, bom-

beros voluntarios de Sebastián El-

cano luchan contra el fuego con asis-

tencia de aviones hidrantes en un 

tercer foco. Por último, otro frente 

de incendio se registra en el pueblo 

de Reducción, cerca de Río Cuarto. 

Allí están trabajando bomberos de 

esa ciudad con asistencia de cuar-

teles cercanos. 

Desde la Secretaría de Gestión de 

Riesgo Climático, Catástrofes y Pro-

tección Civil informaron que en la 

zona hay alerta extremo. Las condi-

ciones climáticas que atraviesa la pro-

vincia se mantendrán al menos hasta 

mañana lunes, por lo que en caso de 

divisar una columna de humo pidieron 

llamar al 0800-FUEGO (888 38346), 

100 (Bomberos) o 911 (Policía). 

 

 

Incendios y drama en Córdoba:  
hay nuevos focos activos, más  
de 50 evacuados y un detenido 
El viento y las altas temperaturas complican el trabajo de los bomberos. Por el fuego cortaron las autovías 28 y 38 y se registraron 
unas 20 viviendas quemadas. Las imágenes del siniestro que sofoca a la provincia.

Los incendios en Córdoba golpean a las zonas de Capilla del Monte y Dolores.
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La Mesa de Enlace Bonaerense 

mantuvo una reunión con legisla-

dores de la oposición, en la que se 

plantearon las preocupaciones del 

campo. Se habló de varios temas, 

pero principalmente las entidades 

pusieron el foco en tres: la próxima 

Ley Impositiva, la legislación sobre 

buenas prácticas agrarias y el puer-

to de Quequén. El encuentro fue 

en la sede de Coninagro, el miér-

coles por la noche. 

Además de la entidad anfitriona 

participaron CARBAP, Sociedad 

Rural Argentina y Federación 

Agraria. Los legisladores que con-

currieron al encuentro fueron Die-

go Garciarena y Silvina Vaccarezza 

por el bloque de la UCR + Cambio 

Federal; Viviana Dirolli, de Acuerdo 

Cívico - UCR + GEN; Fernando 

Compagnoni, de la bancada PRO-

Libertad; y Guillermo Castello (Li-

bre).  Por las entidades estuvieron 

Elbio Laucirica, George Breits-

chmitt y Mario Raiteri por Coni-

nagro; Juan Manuel Bautista, Cacho 

Guerrieri e Ivana Vidal por la SRA; 

Ignacio Kovarski, Pablo Ginetest 

y Carlos Bilbao por CARBAP; y An-

drea Sarnari y Néstor Perera por 

Federación Agraria. 

En la primera parte de la reunión 

se trabajó sobre la continuidad de 

una agenda de temas que viene des-

arrollando la Mesa Bonaerense, entre 

los que destaca el Impuesto inmo-

biliario rural. En este punto se volvió 

a reforzar por parte de las entidades 

la problemática de la presión fiscal 

y la preocupación por las cuotas que 

faltan del inmobiliario con los au-

mentos que están llegando; además 

de la incertidumbre sobre la situación 

con la quinta cuota.   

También los representantes ru-

rales les solicitaron a los legisla-

dores que pongan la lupa sobre la 

Ley Impositiva, que deberán tratar 

hacia fin de año y fijará los im-

puestos de 2025.  

�Los productores aseguran que 

se vieron muy afectados por la carga 

impositiva este año�, contó uno de 

los diputados presentes. Los inte-

grantes de la Mesa de Enlace se mos-

traron interesados en conocer la opi-

nión de los representantes políticos 

sobre el Presupuesto 2025 y ma-

chacaron sobre lo impositivo.  

Otro de los puntos tratados fue el 

relacionado a las ordenanzas de bue-

nas prácticas agrícolas y los proyectos 

de leyes provinciales que buscan or-

denar la aplicación de fitosanitarios.  

Una de las cuestiones en las que 

el campo mostró interés es lo que 

sucede con el puerto de Quequén. 

La preocupación pasa por la apertura 

de una nueva licitación para el área 

de carga, que genera incertidumbre 

para las transacciones comerciales. 

Las entidades se muestran favo-

rables a que se extienda �por un 

plazo razonable� (se habla de dos 

años) la actual concesión del puerto, 

para que no se vean afectadas en 

los próximos meses las transaccio-

nes que se hacen allí, puesto que 

sin esa certeza no se consiguen 

turnos para carga. 

Por otra parte, y sobre la acti-

vidad de la misma terminal por-

tuaria, el campo pide que el Go-

bierno bonaerense no interceda 

en el comercio de granos, debido 

al proyecto del Ejecutivo de pro-

mover la aplicación de una �reserva 

de carga� de un 30% para que ex-

porten pequeños productores.  

Desde la Mesa de Enlace cali-

ficaron de �constructiva� la reu-

nión con los legisladores, en la 

que también hubo tiempo para 

plantear, por parte de las entida-

des, la preocupación por las va-

cantes en la justicia provincial, 

fundamentalmente en las fiscalías 

que atienden los conflictos rurales.   

Hubo lugar, además, para un re-

conocimiento por parte del titular 

del bloque de la UCR + Cambio Fe-

deral, Diego Garciarena, quien en-

tregó un presente al presidente de 

Coninagro, Elbio Laucirica, con mo-

tivo de cumplirse precisamente ayer 

los 68 años de la entidad. 

 

El campo se reunió con diputados bonaerenses 

El campo visitó la legislatura bonaerense.

El programa Puentes, que acerca 

la universidad a los distritos del 

interior con el fin de que las y los 

jóvenes puedan estudiar cerca de 

sus casas, es uno de los más pro-

tegidos por la provincia y valorado 

por los intendentes de todos los 

partidos. Así quedó demostrado 

tras un encuentro con varios de 

ellos en Mar del Plata. 

El evento estuvo encabezado 

por el ministro de Gobierno de Axel 

Kicillof, Carlos Bianco, en tanto que 

participaron 41 intendentes y se 

firmaron convenios para ampliar 

el acceso a la educación superior 

en sus distritos. 

�A diferencia de lo que cree Milei, 

el pueblo argentino no piensa que 

la universidad sea un gasto, sino 

que la valora como una inversión 

y la reconoce como un derecho. 

Para nosotros, la educación univer-

sitaria es el futuro de nuestra pro-

vincia y por eso le decimos no al 

ajuste del Gobierno nacional», sos-

tuvo el funcionario. 

En esa línea, agregó que «en la 

provincia vamos a continuar impul-

sando el desarrollo de nuestras uni-

versidades y a seguir diciéndole sí 

a la educación pública». 

Durante la jornada, 41 intendentes 

bonaerenses, autoridades de 21 uni-

versidades nacionales y provinciales, 

funcionarios, y docentes y estudian-

tes de carreras impulsadas en el 

marco del programa Puentes parti-

ciparon de mesas de debate y dis-

cusión sobre la experiencia de la ini-

ciativa provincial a lo largo del te-

rritorio bonaerense. 

El cierre del encuentro, a cargo 

del ministro de Gobierno y el director 

General de Cultura y Educación, Al-

berto Sileoni, incluyó la firma de 

convenios con jefes y jefas comu-

nales, así como con autoridades uni-

versitarias, con el objetivo de ampliar 

el acceso a la educación superior en 

toda la provincia. 

�Poder estudiar una carrera uni-

versitaria es un derecho de todas 

las y los bonaerenses, pero los de-

rechos no son irreversibles, hay que 

pelear por conseguirlos y mante-

nerlos. Frente a un Gobierno na-

cional cuyo único modelo es el ajus-

te, desde el Gobierno de la provincia 

vamos a utilizar todos los recursos 

a nuestro alcance para fortalecer 

nuestro sistema universitario junto 

a las universidades y municipios�, 

manifestó Bianco. 

Por su parte, Sileoni se refirió al 

valor de esta iniciativa y destacó: 

�Puentes inaugura un tiempo distinto 

en la provincia de Buenos Aires, con 

un gobierno que está más cerca de 

la gente, como también lo están los 

intendentes y las universidades. La 

educación universitaria tiene una 

extensa historia de lucha contra los 

autoritarismos y la tradición de nues-

tro sistema educativo bonaerense 

es el de ser un sitio de paz». 

«En este sentido, no tenemos for-

ma de no antagonizar con el Gobier-

no nacional, porque nos separa un 

océano respecto de sus ideas. Los 

convenios que estamos firmando el 

día de hoy, que van a permitir poner 

a la educación en cada uno de los 

rincones de la provincia, son un 

ejemplo de ello�, cerró. 

A través de estos convenios, 37 

municipios recibirán subsidios para 

mejorar sus centros universitarios, 

mientras que se impulsará el dictado 

de 25 carreras universitarias a cargo 

de siete universidades. 

Además, el Gobierno de la pro-

vincia subsidiará a doce universi-

dades radicadas en el territorio bo-

naerense. Los convenios firmados 

en el evento contemplan una inver-

sión que supera los $5.300 millones. 

De este modo, el gobierno provincial 

ya superó los $17.848 millones in-

vertidos en el Programa Puentes. 

 

La provincia se distancia de Milei  
y destinó 17 mil millones para  
llevar la universidad al interior 
Así quedó expresado en un encuentro educativo en Mar del Plata donde participaron intendentes oficialistas y opositores. La universidad va a los distritos. 

Carlos Bianco, encabezó el encuentro del que participaron 41 intendentes.
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ENCUENTRO NACIONAL DE MINIBÁSQUET 

La fiesta de los más chicos
En el Parque San Martín se llevó a cabo el acto de apertura de la edición número 33 del Encuentro Nacional de 
Minibásquet de la ABSN. En esta oportunidad el evento lleva el nombre de Jorge Bella, en homenaje (post mortem) a un 
histórico dirigente de la ABSN. Las delegaciones de veintitrés clubes (entre ellas las de Boca Juniors) participaron del 
tradicional desfile por calle Colón y de la ceremonia de lanzamiento en el Anfiteatro Municipal.

de este año a los 79 años. Su es-

posa Ana María y sus hijos Jor-

gelina, María Gabriela y Pablo, 

recibieron un presente de parte 

de los directivos de la Subcomi-

sión de Mini Pablo Bertone de 

Don Bosco y Carlos Javier Mar-

cone de Regatas.  

Este último brindó unas bre-

ves pero sentidas palabras hacia 

el recordado dirigente, repasando 

especialmente su dedicado tra-

bajo acompañando por más de 

veinte años a los seleccionados 

de San Nicolás en todas sus ca-

tegorías a los zonales, provin-

ciales y campeonatos argentinos. 

Bella fue, a su vez, un fiel ladero 

�junto a tantos otros, como Amé-

rico Ríos y Eduardo Pérez, por 

ejemplo- de Eduardo Kolberg, 

Juan Carlos Marcone y Miguel 

Amarillo en sus respectivas ges-

tiones al frente de la ABSN. 

En tanto, las banderas de ce-

remonia fueron portadas por in-

tegrantes de las selecciones Sub-

13 de San Nicolás, de las ramas 

femenina y masculina.  

A la nacional la llevaron Juan 

Marcone (abanderado), Santiago 

Arraña y Matias Pesci (escoltas), 

a la bonaerense Catalina Bra-

calenti (abanderada), Lucila Du-

rán, Paz Bruzezi y Alma Pitori 

(escoltas) y a la de la Asociación 

Fausto  Oggero (abanderado) , 

Bruno Baldaserroni ,  Isabel la 

Lombardi ,  Francesca Benítez 

Ríos y Anabelina Cafesse (aban-

derados). 

Una vez completado el paso 

formal de la presentación del 

Encuentro,  alrededor de 700 

chicas y chicos pasaron a formar 

parte de la tradicional fiesta del 

baloncesto nicoleño y de la re-

gión. 

De la Redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar 

 

Se realizó en el Parque San 

Martín el acto de apertura de la 

edición número 33 del Encuentro 

Nacional de Minibásquet de la 

Asociación de Básquetbol de San 

Nicolás.  

En esta oportunidad el evento 

lleva el nombre de Jorge Bella, 

en homenaje (post mortem) a un 

histórico dirigente de la ABSN. 

Por calle Colón se llevó a cabo 

el desfile de delegaciones, entre 

las que  estuvo la del Club Atlé-

tico Boca Juniors (vino a la ciudad 

con 92 jugadores y jugadoras), 

invitado del Centro Familiar y 

Deportivo Don Bosco, que tam-

bién recibió a Puerto General San 

Martín y a Los Andes.  A su vez, 

Belgrano es anfitrión de San Tel-

mo de Funes, Regatas de Pro-

vincial de Rosario y de Conesa 

FBC, Automóvil de Arroyo Seco 

AC y de San Martín de nuestra 

ciudad, Sacachispas de Los Ro-

sarinos Estudiantil de Rosario, 

Riberas de Libertad de Rosario, 

Somisa de Tiro Suizo de Rosario 

y de Social de Ramallo, Defen-

sores de Calzada de Rosario y La 

Emilia de Deportivo San Andrés.  

Ante un marco imponente, y 

con el río Paraná de fondo (in-

mejorable postal), en el Anfite-

atro Municipal se desarrolló la 

ceremonia de lanzamiento, cum-

pliéndose con precisión quirúr-

gica con todo lo planificado.  

Allí, luego de que se presen-

tara a cada uno de los clubes que 

desfiló, se reconoció a la figura 

de Bella, quien falleció en mayo 

PREFEDERAL DE BÁSQUET 

Belgrano estiró 

su andar ganador 

en el Grupo B 
Belgrano prolongó su arranque ga-

nador en la Región Norte del Prefederal 

de Básquet, al vencer en General Ro-

dríguez a Costa Brava en uno de los 

tres partidos que se disputaron en el 

cierre de la quinta fecha. El equipo de 

Lucas Mazzoni se impuso de manera 

categórica por 108 a 59, con De la Rúa 

como goleador con 17 puntos. Además 

13 sumó Aleric y 11  Vercelli y el juvenil 

Giaccio. 

De esta manera, el Rojo le dio alcance 

en la punta a Somisa, que el viernes 

superó por 112 a 78 a Banco Provincia 

de La Plata en el �Socios Fundadores�. 

Además, por esta zona, Defensores de-

rrotó como visitante por 81 a 77 a Los 

Andes en el clásico de Villa Ramallo, 

mientras que Unión Vecinal de La Plata 

venció en reducto ajeno a Ciudad de 

Campana por 81 a 67.  

Por otro lado, en el marco del Gru-

po C, Argentino de Pergamino superó 

en Escobar a Boca del Tigre 95 a 63. 

mientras que en San Pedro,  Estu-

diantes de La Plata batió a Náutico 

76-73. El viernes habían ganado los 

dos equipos juninenses: Los Indios 

ante Comunicaciones y San Martín 

frente a Colón de Chivilcoy.

Grupo A 

EQUIPO                         Pts.    PJ    PG     PP 
Regatas                          8       4      4       0 
Atenas (LP)                    8       4      4       0 
CADU                              7       5      2       3 
Independiente (Z)        6       4      2       2 
Platense                        6       4      2       2 
La Emilia                        5       4      1        3 
Sacachispas                  5       5     0       5 
Grupo B 
EQUIPO                         Pts.    PJ    PG     PP 
Somisa                          10      5      5       0 
Belgrano                       10      5      5       0 
Banco Provincia           8       5      3       2 
Unión Vecinal               8       5      3       2 
Defensores (VR)           7       5      2       3 
Los Andes                     6       5      1        4 
Ciudad de Campana    6       5      1        4 
Costa Sud                      5       5     0       5 
Grupo C 
EQUIPO                         Pts.    PJ    PG     PP 
Los Indios                      9       5      4        1 
San Martín (J)                9       5      4        1 
Argentino (P)                 9       5      4        1 
Colón (Ch)                      8       5      3       2 
Estudiantes (LP)           8       5      3       2 
Náutico (SP)                  7       5      2       3 
Comunicaciones          5       5     0       5 
Boca del Tigre              5       5     0       5

Costa Brava 59 
Belgrano 108 
 

Árbitros: Tenaglia-Placentini 

Parciales: 20-28, 16-30, 14-25, 9-25 

Costa Brava (59): Zarini 15, Oroná 0, 

Mendoza 17, Rivero 18, Morales 3 (fi), Díaz 

0, Montenegro 6. DT: Hugo Oroná. 

Belgrano (108): Maffei 8, Vercelli 11, De 

la Rúa 17, Heck 8, Von Schmeling 6 (fi), 

Alaric 13, Grunale 9, Ochoa 5, Soldarini 9, 

Luna 6, Giaccio 11, Fernández 5. DT: 

Lucas Mazzoni.

Posiciones
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Franco Colapinto completó su 

tercera clasificación como piloto de 

Fórmula 1. El joven de Williams logró 

superar la Q1 y quedó en el puesto 

12. A pesar del muy buen rendi-

miento, se lo vio un poco molesto 

por haber sido solo 31 milésimas de 

Fernando Alonso, quien estaba dé-

cimo. Al bajarse del auto, habló con 

ESPN y se lamentó por la poca di-

ferencia. En ese sentido, detalló: 

�Estuve muy cerca de la Q3. Es una 

pena porque, volviendo a ver la vuel-

ta, siempre encontrás muy fácil 30 

“Estoy frustrado por no  
haber hecho una vuelta perfecta”

milésimas�. �No me abrió el DRS en 

la entrada de la recta �lamentó el 

argentino-, ahí perdí un poco, y no 

pude rotar bien en la lenta, la 13, y 

ya ahí capaz hay una décima entre 

esas dos cosas. Es muy fácil encon-

trar el tiempo cuando es por tan po-

co�. �Así que quedé un poco frustrado 

por no haber hecho una vuelta per-

fecta�, confesó el oriundo de Pilar, 

más allá de que rápidamente co-

mentó que para él �igualmente fue 

una buena qualy�. �Alex (Albon) tenía 

una mejora en el auto que yo no 

FÓRMULA 1 

Colapinto largará duodécimo  
en el Gran Premio de Singapur
Las esperanzas del argentino por avanzar hacia el último corte clasificatorio no se concretaron por tres décimas y ante ello el 
piloto argentino quedó ubicado 12° en el ordenamiento de la tabla de tiempos. Desde esa posición hoy iniciará su tercera 
competencia en el campeonato mundial a bordo del Williams FW46.

De la Redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Franco Colapinto, largará en la duo-

décima posición del Gran Premio de 

Singapur de la Fórmula 1, luego de que-

dar muy cerca de meterse en la Qualy 

3. Colapinto, que corre con Williams, 

marcó un tiempo de 1:30,481, para ter-

minar a solo siete milésimas de segundo 

de su compañero de equipo, el tailandés 

Alexander Albon, que largará una po-

sición por delante suyo, aunque este 

último contaba con las últimas actua-

lizaciones en el monoplaza de la es-

cudería británica. Colapinto estuvo a 

solo 31 milésimas del tiempo del español 

y bicampeón del mundo, Fernando 

Alonso, que obtuvo el décimo puesto 

en la Q2 que le permitió avanzar a si-

guiente instancia de la clasificación. 

El argentino arrancó la clasificación 

con un muy buen noveno puesto en la 

Q1, que lo consiguió en su última vuelta, 

al registrar un tiempo de 1:30,704. 

De esta manera, el oriundo de Pilar, 

provincia de Buenos Aires, cerró una 

buena clasificación, que lo dejará con 

serias chances de conseguir puntos 

nuevamente. La actividad para Colapinto 

en Singapur comenzó el viernes, con 

las Prácticas Libres 1 y 2, en las que 

terminó undécimo y decimosexto, res-

pectivamente. Ayer por la madrugada, 

en las Prácticas Libres 3, había obtenido 

un ambicioso noveno puesto. 

La de Singapur será la tercera ca-

rrera para Colapinto en la Fórmula 

1, que debutó con un duodécimo 

puesto en el GP de Italia y luego pro-

tagonizó un histórico fin de semana 

en Azerbaiyán, al convertirse en el 

primer argentino en sumar puntos 

en la categoría reina del automovi-

lismo desde 1982, cuando lo hiciera 

Carlos Reutemann en el GP de Sud-

áfrica. Mientras tanto, Lando Norris, 

con McLaren, consiguió la pole po-

sition al registrar un tiempo de 

1:29,525. 

Norris quiere conseguir un triunfo 

que le permita acercarse al líder del 

campeonato, el neerlandés Max Vers-

tappen, que comenzará en la segunda 

posición. Vertappen, piloto de Red 

Bull y tricampeón del mundo, le saca 

59 puntos a Norris en la tabla de po-

siciones a falta de siete carreras. 

El británico intentará mejorar sus 

largadas, ya que siempre que partió 

desde el primer lugar perdió dicha 

posición antes de que terminara la 

primera vuelta. 

La gran decepción de la clasificación 

fue Ferrrari, ya que el español Carlos 

Sainz Jr. largará en el décimo puesto 

luego de chocar al inicio de la Q3, mien-

tras que su compañero, el monegasco 

Charles Leclerc, hará lo propio desde 

la novena posición. 

Así largarán en el GP de Singapur: 

1- Lando Norris (McLaren), 2- Max Vers-

tappen (Red Bull), 3- Lewis Hamilton 

(Mercedes), 4- George Russell (Merce-

des), 5- Oscar Piastri (McLaren), 6- Nico 

Hulkenberg (Haas), 7- Fernando Alonso 

(Aston Martin), 8- Yuki Tsunoda (Racing 

Bulls), 9- Charles Leclerc (Ferrari), 10- 

Carlos Sainz Jr. (Ferrari), 11- Alexander 

Albon (Williams), 12- Franco Colapinto 

(Williams), 13- Sergio Pérez (Red Bull), 

14- Kevin Magnussen (Haas), 15- Esteban 

Ocon (Alpine), 16- Daniel Ricciardo (Ra-

cing Bulls), 17- Lance Stroll (Aston Mar-

tin), 18- Pierre Gasly (Alpine), 19- Valteri 

Bottas (Sauber) y 20- Guanyu Zhou 

(Sauber).

El Williams de Colapinto en acción en Singapur. 

tenía y daba bastante más perfor-

mance. Creo que haber quedado tan 

cerca de él igualmente es positivo. 

Pero viendo que tan cerca quedamos 

de la Q3, da bronca no haber entra-

do�, agregó Colapinto. 
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En 2022 el club Somisa tomó 

una decisión que rompió con todos 

los moldes: incluir en la cuota social 

el acceso a todas las actividades y 

disciplinas deportivas de la entidad, 

incluyendo la temporada de pileta 

en el verano. La determinación que 

tomó el presidente, Sergio Parigini, 

rápidamente dejó atrás las dudas 

y cuestionamientos de algunos de 

sus pares dentro del club y le dio 

paso a un �boom� que duplicó la 

cantidad de socios.  

�La idea surgió por la posibilidad 

de utilizar el tamaño del club que 

tenemos, el club estaba sobredimen-

sionado para la cantidad de socios 

que teníamos�, explicó Parigini en 

diálogo con La Deportiva, de Radio 

U 89.9. �Por eso surgió la idea de 

hacer una cuota plana y que los socios 

puedan utilizar todo, porque es medio 

molesto andar pagando una entrada 

para todo lo que vas a hacer. No es 

que sea un iluminado, se me debería 

haber ocurrido antes. El club tiene 

esa posibilidad porque tiene 8 can-

chas de tenis, el predio de pileta es 

el más grande de la ciudad, la pileta 

climatizada con 8 andariveles; la ca-

pacidad de las instalaciones permitía 

hacer eso. Y la verdad que fue un 

éxito: duplicamos la cantidad de so-

cios en dos años�, contó quien cum-

plirá en diciembre 12 años como pre-

sidente somisero.  

 

Lo que viene 

El significativo aumento de la ma-

sa societaria no solamente le permite 

al club sostener a los casi 100 em-

pleados permanentes que trabajan 

en la institución, sino que también 

le abrió las puertas a nuevas ideas 

y proyectos. Y Parigini confirmó que 

próximamente encararán otro pro-

yecto que no tiene antecedentes en 

la región: un complejo de cabañas 

dentro del club.  

�Estamos por encarar ese proyecto 

en el sector de pesca, para tratar de 

aprovechar el turismo�, confirmó el 

dirigente. �Nosotros estamos en ese 

sector desde el año 82, siempre li-

mitados porque en su momento solo 

era pesca, pero después las activi-

dades van cambiando, y los gustos 

de la gente también. Creemos que 

ahora puede ser un buen momento 

para aprovechar eso�, amplió. La in-

tención es poder recibir gente, alo-

jarlos dentro del mismo club y brin-

darles todos los servicios disponibles.   

�Nos pasa ahora que el DT de bás-

quet Diego Alba trajo tres chicos de 

La Plata, y los padres de los chicos 

los están siguiendo y están enloque-

cidos con el club, vienen siempre 

los fines de semana, se quedan� y 

un poco esa es la idea, empezar a 

ver si podemos utilizar eso para ge-

nerar un ingreso al club al través del 

turismo�, remarcó. El sector de pesca 

del club está a la vera del arroyo Ra-

mallo y debe tener unas 14 hectáreas. 

�Ya estamos con el tema de los pre-

cios, buscando constructores y esas 

cosas�, confirmó Parigini.   

 

El fútbol  

Más allá de la participación del 

básquet en torneos semiprofesionales 

durante las últimas temporadas, a 

futuro Parigini imagina al fútbol 

como el deporte en seguir esos pasos.  

�El fútbol del club con la cabeza 

del Tano Marcelino, el Chacho Ojeda, 

el Conejo Acevedo, Fabio Carosino� 

están haciendo un trabajo enorme. 

Creo que hay que apoyarlos y te-

nemos la obligación como diri-

gentes de superarnos y llevar el 

club a otro lugar. Les prometí el 

apoyo institucional, y una vez que 

terminemos la obra del vestuario 

que se está haciendo debajo de la 

tribuna, dejaremos la cancha lo 

mejor posible y de ahí en más em-

pezaremos a trabajar para buscar 

otras cosas�, aseguró el presidente 

somisero, refiriéndose al aspecto 

deportivo. �Me parece que el club 

se lo debe, y que yo se los debo 

como dirigente por todo el esfuerzo 

que hacen ellos. Somisa viene ha-

ciendo un trabajo fenomenal, sobre 

todo en las inferiores. Todos los 

años sacando categorías campe-

onas y trabajando con mucha res-

ponsabilidad, con los equipos de 

Primera generalmente formados 

por chicos del club, y la idea es 

que los chicos del club en vez de 

emigrar se queden y acompañen�.  

�Creo que ese paso tenemos que 

empezar a darlo en un año y medio 

o dos, pensar en hacerlo más pro-

fesional�, aseguró el dirigente, y opi-

nó que �San Nicolás debería tener 

un equipo de básquet y un equipo 

de fútbol en otra instancia, como lo 

tiene Junín�.  

�Como dirigente siento mucha 

vergüenza porque en San Nicolás 

no hemos podido ni atarle los cor-

dones a Junín, una ciudad más chi-

ca, y que tienen dos equipos pro-

fesionales de básquet y Sarmiento 

en Primera de fútbol. Cuando uno 

ve eso se pregunta qué es lo que 

no estás viendo, que los otros lo 

ven�, reflexionó.   

En ese sentido, opinó que �creo que 

se puede hacer algo serio sin hipotecar 

el club. Y darle a los socios y a la ciudad 

la importancia que se merece, sobre 

todo por el nivel que está teniendo la 

ciudad. Hoy San Nicolás está en boca 

de todo el país. Lamentablemente a 

nivel deportivo no estamos a la altura 

de lo que la ciudad merece�.  

En el mismo rumbo, cerró: �Me 

entusiasmaría más verlo a Somisa 

en el Federal A de fútbol que la 

Liga Nacional de Básquet, lo digo 

de todo corazón. Y ojalá que eso lo 

podamos cumplir. Se lo merece 

todo ese grupo de trabajo�. 

UNA INSTITUCIÓN QUE SIGUE CRECIENDO 

Somisa proyecta un complejo  
de cabañas dentro del club 
Lo confirmó su presidente, Sergio Parigini, en diálogo con La Deportiva. “Estamos trabajando en 
esa idea y creemos que es el momento adecuado para aprovechar el turismo”, contó el directivo. 

Sergio Parigini confirmó nuevos proyectos para el futuro “somisero”. EL NORTE.  

Los Pumas vencieron a Sudáfrica 

en el estadio Madre de Ciudades de 

Santiago del Estero y quedaron más 

cerca que en cualquier otra ocasión 

de consagrarse campeones del Rugby 

Championship. El equipo conducido 

por Felipe Contepomi se impuso por 

29-28 ante los Springboks, bicam-

peones del mundo e invictos, hasta 

hoy, en el certamen.  

La victoria argentina fue agónica ya 

que los visitantes tuvieron un penal a 

favor faltando un minuto y medio de 

juego. Pero Manie Libbok falló y Los 

Pumas resistieron tras la salida de 22 

yardas y se quedaron con el triunfo. Es 

la primera vez que el seleccionado ar-

gentino de rugby le gana al menos un 

partido a cada uno de los colosos del 

hemisferio sur en la misma edición del 

Rugby Championship.  

Los Springboks iniciaron fuerte las 

acciones y en menos de 10 minutos 

ya ganaban 17-0, con tries de Aphelele 

Fassi y Jesse Kriel, con conversiones 

de Handre Pollard y un penal del aper-

tura. Argentina, que parecía descon-

certada, comenzó a encontrar un buen 

rendimiento en la estrategia de juego 

diseñada para el partido y descontó 

con try de Mateo Carreras y conversión 

de Tomás Albornoz. Volvió a subir en 

el marcador con un try de Pablo Matera 

y conversión del apertura tucumano 

y pasó al frente con un try de Joel 

Sclavi. El propio pateador de Los Pu-

mas, Tomás Albornoz, con try y con-

versión estiró la ventaja hasta 26-17. 

Pero antes del cierre de la primera 

mitad los Springboks reaccionaron y, 

tras una anotación de Cobus Reinach, 

se fueron al descanso 26-22.   

Sudáfrica comenzó la segunda parte 

metiendo presión y forzando un penal 

tras una consecución de muchas fases 

de ataque. Pidieron palos, anotaron y 

quedaron a un punto de Los Pumas. 

A los 9 minutos de la segunda mi-

tad Manie Libbok puso en ventaja a 

Sudáfrica luego de un penal, la visita 

volvió a estar arriba en el marcador. 

A los 28 minutos el seleccionado na-

cional pudo anotar los primeros puntos 

de la segunda parte y ponerse en ven-

taja, nuevamente. Tomás Albornoz, 

el mediocentro tucumano, fue el en-

cargado de la ejecución del penal. A 

falta de 1 minuto Libbok falló un penal 

frontal con el que Sudáfrica se habría 

llevado la victoria, pero la suerte es-

tuvo del lado argentino. 

Los Pumas se quedaron con una 

enorme victoria ante el bicampeón 

del mundo y le arruinaron la posibi-

lidad de consagrarse en el Rugby 

Championship 2024.    

 

RUGBY 

Los Pumas  

vencieron  

a Sudáfrica 



comuníquese con esta sección: deportes@diarioelnorte.com.ar

DEPORTES 
EL NORTE domingo 22 de septiembre de 2024 SAN NICOLAS

24 

MARCELO GALLARDO 

“Vinimos a 

imponernos” 
El entrenador de River, Marcelo 

Gallardo, afirmó que su equipo fue 

al estadio La Bombonera a impo-

nerse y no «a ver qué pasaba» en 

el Superclásico de ayer sábado 

ante Boca. 

   El entrenador volvió a dirigir 

al ´Millonario´ en un Superclásico 

y lo hizo de la mejor manera: triunfo 

1-0 en la casa del eterno rival. Tras 

esta gran victoria, declaró: «Este 

tipo de partidos es difícil pasarlos 

por alto, más allá de que el gran ob-

jetivo estaba puesto en el martes. 

Un clásico siempre deja secuelas. 

Si nos hubiese tocado perder nos 

dejaba secuelas pensando en el 

martes. Es duro perderlo y es una 

alegría si lo ganas. Estábamos con-

vencidos, vinimos a imponernos, 

no a ver qué pasaba y a estar dubi-

tativos. Nos plantamos desde el pri-

mer minuto a pesar de los condi-

cionantes que nos fueron marcando 

algunos cambios». 

   «El triunfo es de los jugadores. 

Trabajamos para que tengan herra-

mientas y confianza. Necesito el 

compromiso y voluntad de todos 

para estos momentos. Competimos 

seguido y las energías deben reno-

varse. Tenemos un plantel nume-

roso y deben aprovechar las opor-

tunidades. Fue bueno para los que 

no sumaban minutos y que sumen 

confianza. Felicito a los jugadores 

a pesar de la poca continuidad que 

algunos tenían. Y vale un montón. 

Estuvimos presentes» agregó Ga-

llardo en relación a la actuación de 

sus jugadores. 

Además expresó: En esta segui-

dilla con poco tiempo de recupe-

ración y donde tenemos el foco, el 

triunfo vale un montón. Por la forma 

en la que el equipo jugó, sobre todo 

en la primera mitad, el equipo tuvo 

un compromiso tremendo para ir a 

buscar el partido, para no dejar que 

Boca nos conduzca al juego que 

preparaban. Esa ambición de jugar 

el partido con compromiso y una 

idea clara que desarrollamos con 

mucha personalidad, se vio». 

   «En el segundo tiempo pudimos 

rematarlo y de haber estado más 

finos lo hubiésemos cerrado. Ter-

minamos sufriendo en la última 

jugada, pero contento por el equi-

po. Tenemos poco tiempo de des-

canso y el enfoque en el martes. 

Esto nos va a estimular y la gente 

quería un triunfo más allá del mar-

tes estar en el Monumental con 

todas las emociones que se van a 

vivir, porque necesitamos de la 

gente. Este triunfo estimula y mu-

cho» añadió. 

El triunfo de River ante Boca por 

1-0 tuvo un final extremadamente 

caliente en La Bombonera como 

consecuencia del gol anulado a 

Milton Giménez en los últimos 

minutos de juego, luego de que el 

árbitro, Nicolás Ramírez, conside-

re -a instancias del VAR- que la 

pelota le pegó al delantero en la 

mano. Así, mientras los futbolistas 

del Millonario celebraban la victo-

ria, Edinson Cavani encaró al 

árbitro y lo criticó con fiereza: 

«Apliquen el mismo criterio y 

dejen de hacer reuniones y de 

romper los huevos». 

Apenas segundos después de que 

Ramírez decrete el final del parti-

do, todos los jugadores de Boca y 

hasta su entrenador, Diego 

Martínez, corrieron a rodear al 

árbitro. Así, mientras los jugado-

res del Millonario celebraban, 

Cavani quedó cara a cara con el 

referí y lo criticó con fiereza, no 

tanto por considerar que cometió 

un error, sino por la diferencia 

de criterio entre los árbitros ante 

la misma situación. 

«Hacen reuniones, invitan a la 

gente y después no aplican el 

mismo criterio en todos los par-

tidos. Ustedes son árbitros, el 

mismo criterio tienen que apli-

car. Explican reglas, explican 

cosas, pero después aplican 

diferentes cosas. Eso molesta. 

No es que te equivoques o no. 

Es que tienen que aplicar los 

mismos criterios todos los árbi-

tros, y dejar de hacer reuniones 

y romper los huevos. Apliquen 

buen criterio, apliquen bien las 

cosas», le recriminó el urugua-

yo, primero con un tono que 

parecía conciliador, pero luego 

elevando la voz y claramente 

enfurecido. De hecho, cuando el 

delantero pareció levantar tem-

peratura, Ramírez le dijo que se 

vaya y amagó con mostrarle 

una tarjeta.

EDINSON CAVANI  

�Aplique el mismo criterio�  

LIGA PROFESIONAL  

River ganó el superclásico 
con un final polémico    
El Millonario pisó fuerte en la Bombonera imponiéndose por 1 a 0 gracias al gol de Manuel Lanzini. 
Al Xeneize le anularon el empate sobre el final  por una mano de Milton Giménez.

De la Redacción de EL NORTE 
deportes@diarioelnorte.com.ar  

 

En la vuelta de Marcelo Gallardo 

a la Bombonera, el que terminó fes-

tejando fue River. Con gol de Ma-

nuel Lanzini, el primero desde que 

se cruzó nuevamente la banda roja, 

le ganó 1-0 a Boca el Superclásico 

y se quedó con mucho más que tres 

puntos en la Liga Profesional. Al 

Xeneize le anularon el empate sobre 

la hora por una mano de Milton Gi-

ménez. 

Más allá del empuje en el arran-

que del Xeneize, que logró la amo-

nestación de Federico Gattoni a los 

diez segundos e insinuó con un tiro 

libre que cruzó toda el área grande 

y salió por el fondo, fue un primer 

tiempo para el olvido y quedó re-

flejado en la pasividad de Diego 

Martínez en el corralito local. 

La ocasión más clara fue un de-

rechazo potente de Miguel Meren-

tiel a los nueve minutos y ni si-

quiera valió, debido a que el juez 

de línea levantó la bandera y cobró 

posición adelantada después de la 

notable atajada de Franco Armani. 

Cuando más avanzaba el reloj, 

más se afirmaba el Millonario en 

terreno bostero. Primero lo atacó 

por ambos costados, gracias a las 

estampidas de Fabricio Bustos y 

Enzo Díaz. Hasta que encontró la 

llave del gol por el carril central. A 

los 19, Manuel Lanzini le ganó la 

espalda a Ignacio Miramón en el 

círculo central, condujo a toda ve-

locidad y abrió hacia la izquierda 

para Facundo Colidio, quien se sacó 

de encima a Cristian Lema y definió 

de zurda. 

Su disparo explotó en el pecho 

de Sergio Chiquito Romero y, en el 

rebote, el N°10 riverplatense se ter-

minó frotando las manos: solo tuvo 

que empujarla a la red para el 1-0. 

Lo gritó con alma y vida, como 

aquella tarde noche hace una dé-

cada en la Bombonera, donde marcó 

su último gol con la banda roja cru-

zada al pecho. 

River pudo irse al vestuario con 

un resultado más holgado, pero el 

arquero azul y oro enmendó un 

error de Marcos Rojo, quien había 

peinado mal una pelota, y le tapó 

el mano a mano a Colidio. 

Para el complemento, Boca mo-

vió el banco y rápidamente exhibió 

otra cara: Miramón, de deslucido 

rendimiento, le dejó su lugar a Exe-

quiel Zeballos. Y el Changuito, fiel 

a su estilo, empezó a encarar y re-

vitalizó a sus compañeros. Antes 

del cuarto de hora casi marca la 

igualdad, pero Franco Armani salió 

a cortar justo y Kevin Zenón no 

pudo capitalizar el rebote. 

Con más empuje que ideas, Boca 

adelantó sus líneas y buscó el em-

pate a toda costa. Estuvo cerca con 

un zurdazo de Luis Advíncula que 

reventó el travesaño y también con 

otra aparición de Zeballos en zona 

de peligro. El fondo de River, de 

todos modos, se mostró bien plan-

tado -incluso aún más con el in-

greso de Germán Pezzella-. Aunque 

tuvo que sufrir y cruzar los dedos 

en la última jugada del Superclásico. 

Ya sobre la hora, Milton Giménez, 

quien había saltado a la cancha con 

Edinson Cavani, se llevó puesto un 

centro envenenado al área chica y 

firmó el 1-1 agónico. Sin embargo, 

el VAR llamó al árbitro Nicolás Ra-

mírez y le pidió revisar la jugada. 

Después de poner la lupa en esa 

acción puntual, se notó que el ex-

Banfield había rozado la pelota con 

la mano y finalmente el gol fue 

anulado. 

 

 

Manuel Lanzini le dio la victoria al equipo de Gallardo. NA

Boca 0 

River 1 
    

Estadio: Alberto J. Armando  

Árbitro: Nicolás Ramírez. 

Boca: Sergio Romero; Luis Advíncula, Cristian 

Lema, Marcos Rojo, Lautaro Blanco; Pol 

Fernández, Cristian Medina, Ignacio Miramón, 

Kevin Zenón; Miguel Merentiel y Edinson 

Cavani. DT: Diego Martínez. 

River: Franco Armani: Fabricio Bustos, 

Leandro González Pirez, Federico Gattoni, 

Paulo Díaz, Enzo Díaz; Santiago Simón, 

Nicolás Fonseca, Manuel Lanzini; Facundo 

Colidio y Adam Bareiro. DT: Marcelo Gallardo. 

Gol: PT. 20m. Lanzini (R) 

Cambios: ST. -al inicio- Germán Pezzella por 

Federico Gattoni (R) y Exequiel Zeballos por 

Ignacio Miramón (B); 10m. Miguel Borja por 

Adam Bareiro (R) e Ignacio Fernández por 

Santiago Simón (R); 19m. Milton Giménez por 

Edinson Cavani (B); 27m. Marcos Acuña por 

Manuel Lanzini (R); 29m. Aaron Anselmino 

por Marcos Rojo (B); 31m. Franco 

Mastantuono por Facundo Colidio (R); 39m. 

Juan Barinaga por Luis Advincula (B) y Milton 

Delgado por Guillermo Pol Fernández (B). 

Incidencia: ST. 57m. expulsado Lema (B).
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Newell´s  
derrotó a Tigre 

Newell�s finalmente cortó su mala 

racha y venció 1-0 a Tigre en el Estadio 

Coloso Marcelo Bielsa por la fecha 15 

de la Liga Profesional 2024 gracias al 

gol de Saúl Salcedo, el primer tanto 

después de seis encuentros. 

Este es el primer triunfo después 

de nueve jornadas, tres puntos más 

que necesarios que le permite volver 

a pensar en la clasificaciones a copas 

internacionales en el próximo año.  

La llegada de la primavera trajo con-

sigo la tan esperada vuelta a la senda 

triunfal para la Lepra, que con Lunari 

como interino tras la renuncia de Mén-

dez consiguió un merecido triunfo ante 

un adversario que luchó hasta el último 

segundo por rescatar un punto en su 

visita a la ciudad de la Bandera.  El 

equipo de Sebastián Domínguez dominó 

las acciones pero el dueño de casa fue 

más profundo y empleó la pelota parada 

como su arma para romper la paridad 

en el marcador.  

Salcedo saltó más alto que nadie y 

logró un gol que gritaron con alma y 

vida, tanto los jugadores como también 

el cuerpo técnico y los hinchas. Gol que 

significó un triunfo que permite olvidar 

las polémicas de la velada, como el 

controversial penal que no se sancionó 

por infracción de Leizza sobre Ramírez 

en la primera etapa.  

Con esa victoria, la Lepra alcanza 

las 16 unidades y escala a la 22do 

ubicación mientras en que en la tabla 

anual consigue sumar 37 puntos y 

salta a la 17ma posición, a cinco de 

los puestos de clasificación a la Copa 

Sudamericana 2025. 

En la otra cara de la moneda, esta 

nueva caída impide al Matador escapar 

del abismo ya que puede terminar la 

fecha en zona de descenso. En el acu-

mulado entre los dos torneos aparece 

en la 27ma plaza con 22 puntos, a uno 

de Central Córdoba de Santiago del Es-

tero que todavía debe su encuentro 

ante Sarmiento en Junín. Mientras tanto, 

en la Liga Profesional permanece con 

17 unidades en la 19va colocación. 

En la próxima fecha, Newell�s vi-

sitará a Dep. Riestra en búsqueda de 

estirar la racha mientras que Tigre 

intentará volver a sumar cuando re-

ciba a Independiente en el estadio 

José Dellagiovanna.  

Barracas 
Central festejó 
con un golazo 

De la mano de un verdadero 

golazo de Javier Ruiz, Barracas 

Central se impuso por 1-0 ante 

Instituto en Córdoba y rompió así 

una racha de 10 partidos sin sumar 

de a tres, en nueve partidos por 

la Liga Profesional y uno por la 

Copa Argentina. 

En un encuentro que asomaba 

chato y con pocas ocasiones, el pri-

mer tiempo terminó igualado sin 

goles y el Guapo parecía que se-

guiría por la senda que, hasta ahora, 

totalizaba seis derrotas y cuatro 

empates en los últimos diez en-

cuentros. Por el lado de Instituto, 

la igualdad le impedía volver a su-

mar de a tres después de lo que 

fue la derrota por 2-1 ante Central 

Córdoba en la última fecha. 

Sin embargo, la paridad sin goles 

se rompería en el complemento, 

cuando un bombazo de Javier Ruiz 

se coló cerca del ángulo superior 

izquierdo del arco defendido por 

Manuel Roffo, a los 17 minutos. Así, 

el Guapo pasó al frente gracias a 

ese golazo, que terminaría siendo 

la única diferencia entre ambos 

equipos. 

Así, la victoria sirvió para que 

Rubén Darío Insua sume sus pri-

meros tres puntos desde que llegó 

al club, además de significar romper 

una racha de 10 partidos consecu-

tivos sin conocer la victoria. Ahora, 

el Guapo salió del fondo de la tabla 

de posiciones y se ubica una unidad 

por encima de Central Córdoba. 

Para Instituto, por su parte, fue la 

segunda derrota en fila, además de 

haberle impedido meterse otra vez 

de lleno en la pelea con los de arriba 

en la Liga Profesional.

LIGA PROFESIONAL 

San Lorenzo no pudo 
ante Defensa y Justicia
Fue empate 0-0 en Florencio Varela. El equipo del Pipi Romagnoli, con el 
ingreso en el complemento de Iker Muniain, contó con las mejores chances 
pero le falló la pólvora: ya suma dos sin ganar. 

De la Redacción de EL NORTE 
deportes@diarioelnorte.com.ar 

 

Defensa y Justicia y San Lo-

renzo empataron 0-0 anoche en 

el Estadio Norberto Tomaghello, 

en el marco de la fecha 15 de la 

Liga Profesional 2024. Tanto el 

equipo que dirige Leandro Ro-

magnoli como el Halcón de Va-

rela necesitaban sumar de a tres 

para salir de la zona baja de la 

tabla y quedaron en deuda en la 

velada. 

El primer tiempo comenzó con 

los de Leandro Romagnoli co-

pando la parada y coqueteando 

con la apertura del marcador. 

Enrique Bologna debió intervenir 

en dos mano a mano por izquier-

da, primero de Nahuel Bustos y 

luego de Malcom Braida. Pero la 

visita volvió a diluirse con el co-

rrer de los minutos, el Halcón 

copó el mediocampo y emparejó 

el pleito a punto tal que comen-

zaron a escasear las emociones. 

Sin embargo, en el comple-

mento, esa mejoría del conjunto 

de Pablo De Muner impactó más 

en su ataque y comenzó a gra-

vitar arriba. Igual, ya con Iker 

Muniain en cancha disputando 

su segundo partido con la casaca 

del Ciclón, Bologna volvió a apa-

recer ante Bustos. El local, luego, 

sufrió con un gol anulado por el 

VAR por un milimétrico offside 

de Juan Miritello. 

Finalmente, el partido se di-

luyó en la intrascendencia. Am-

bos conjuntos sumaron un po-

rotito, escaso para sus planes de 

abandonar el fondo. 

14.30 Huracán vs. Lanús 

14.30 Independiente vs. Argentinos Jrs. 

17.00 Talleres vs Racing  

19.30 Atlético Tucumán vs. Belgrano 

19.30 Platense vs. Rosario Central

Programa  
de hoy

Defensa y Justicia 0 

San Lorenzo 0. 
Estadio: Norberto «Tito» Tomaghello. 

Árbitro: Hernán Mastrángelo. 

Defensa y Justicia: nrique Bologna; Ezequiel 

Cannavo, Emanuel Aguilera, Santiago Ramos 

Mingo, Alexis Soto; Cesar Pérez, Kevin 

Gutiérrez; Gabriel Alanís, Rodrigo Bogarín, 

Maximiliano González; Juan Miritello. DT: Pablo 

De Muner. 

San Lorenzo: Gastón Gómez; Gonzalo Luján, 

Jhohan Romaña, Gastón Campi, Malcom 

Braida; Santiago Sosa, Elián Irala, Nahuel 

Bustos; Ivan Leguizamón, Alexis Cuello y Matías 

Reali. DT: Leandro Romagnoli. 

Cambios: ST. 12m Iker Muniain por Santiago 

Sosa (SL) y Nahuel Barrios por Iván 

Leguizamon (SL), 17m Luciano Herrera por 

César Pérez (DJ) y Benjamín Schamine por 

Maximiliano González (DJ), 27m Francisco 

Fydriszewski por Matías Reali (SL), 32m Aaron 

Molinas por Rodrigo Bogarín (DJ) y 41m Matías 

Ramírez por Gabriel Alanis (DJ), Andrés 

Vombergar por Alexis Cuello (SL) y Elías Baez 

por Malcom Braida (SL).

El Ciclón solo sumó un punto ante el Halcón. WEB



administracion@diarioelnorte.com.arEL NORTE domingo 22 de septiembre de 2024 SAN NICOLAS

26 SERVICIOS

- EXEQUIAL SERVICE CASA CENTRAL: Av. Falcón 375. - SALAS VELATORIAS: Francia 321  - Balcarce 175: 4425500 / 4421627 - www.exequialservicesa.net - exequialservice@gmail.com 

- FUNDACION ACERO GRAL. MANUEL N. SAVIO:  Francia 356   Tel. 4428597  

fúnebres

SEPELIO 

 

� Acosta Magayan Micaela 

Ayelen (q.e.p.d.) Falleció en San Ni-

colás de los Arroyos, el 21 de septiem-

bre de 2024, a los 31 años. Su hija: 

Jade. Sus padres: Francisca Magallan 

y Eduardo Acosta. Sus hermanos: Gus-

tavo, Leandro, Viviana, Dalama Acosta 

y Mario Ardellan. Sus hermanos poli-

ticos. tios, sobrinos y demás deudos 

participan a sus relaciones su falleci-

miento. Sus restos serán inhumados 

hoy en el Cementerio San Nicolás. Ser-

vicio velatorio: Balcarce 175 - Sala 2. 

Servicio Exequial Service S.A. - Co-

chería San Nicolás - Casa Lasalle. Tel: 

(0336) 4425500/ 4421627/ 4428817. 

www.exequialservicesa.net 

 

PARTICIPACION 
 

� Giaccio Hilda Yolanda (q.e.p.d.) 

Falleció en San Nicolás de los Arroyos, 

el 20 de septiembre de 2024, los 84 

años. Sus hijos, familiares y amistades 

participan a sus relaciones su fallecimiento. 

Servicio contratado por Mutual Euroa-

mericana. Servicio Exequial Service S.A. 

- Cochería San Nicolás - Casa Lasalle. 

Tel: (0336) 4425500/ 4421627/ 4428817. 

www.exequialservicesa.net 

El juez titular del Juzgado Correc-

cional 1 de San Nicolás, Sebastián 

Zubiri, sufrió un asalto. 

Al menos dos sujetos llamaron a 

la puerta de la residencia del centro 

de Pergamino y cuando abrió el mo-

rador fue el momento en el que 

irrumpieron para reducirlo y exigirle 

pertenencias. 

La víctima no se resistió al atraco 

y los asaltantes se apoderaron de 

dinero y bienes que tenía a mano 

para luego escapar del lugar. 

Descartan que el episodio tenga 

que ver con una planificación de 

asaltar la casa de un magistrado y 

el blanco habría sido de lo que co-

múnmente denominan al boleo. 

Afortunadamente, el atraco habría 

durado poco tiempo y los ladrones 

huyeron una vez que obtuvieron un 

botín que los conformó. 

El fiscal Nelson Mastorchio in-

terviene en la instrucción judicial 

sin brindar precisiones del caso por 

pedido expreso de la víctima. 

De lo que pudo trascender de gru-

pos de Whatsapp vecinales, el epi-

sodio habría ocurrido en horas de la 

tarde del viernes. 

Un episodio similar ocurrió en 

inmediaciones de Moreno y Florida, 

cuando tocaron timbre en la casa de 

una pareja de adultos mayores para 

abordarlos al abrirles la puerta.

Asaltaron al juez nicoleño 

Sebastián Zubiri en su residencia 

del centro de Pergamino
En las últimas horas trascendió que al menos dos 
sujetos armados llamaron a la puerta y cuando abrió 
irrumpieron para despojarlo de pertenencias de valor 
en la propiedad de calle Rivadavia.

Zubiri, sufrió un asalto en su casa céntrica.

Tiene 21 años, estaba embarazada 

y nadie lo sabía. Había algunas sos-

pechas pero la joven, una estudiante 

universitaria, lo negó en todo momento, 

incluso en el sanatorio luego de la 

atención que requirió su estado de 

salud ya que no había terminado el 

proceso parturiento. Su bebé fue en-

contrado muerto en el interior de una 

caja en una plaza cercana a su casa. 

El miércoles fue imputada por el delito 

de abandono de persona seguido de 

muerte agravado.  

El juez dispuso la prisión preventiva 

por el plazo de ley y exámenes médicos 

forenses tanto clínicos como psiquiá-

tricos. En una audiencia de revisión 

cautelar el viernes se le solicitó una 

medida cautelar no privativa de la li-

bertad, internación, que esté al cuidado 

de su padre y la prohibición de salir 

del país. 

Luego del pedido de la Fiscalía 

representada por el Fiscal de la 

Unidad de Homicidios Dolosos, 

Adrian Spelta, el Juez Postma con-

cedió lo solicitado. Se va a solicitar 

evaluación de junta médica y se 

indicó se realicen informes perió-

dicos a la Fiscalía. 

ROSARIO 

La joven que abandonó al bebé quedó en libertad,  
bajo cuidado familiar y solicitaron su internación

En este nosocomio buscaron reanimarlo pero sin éxito.  

Un fuerte sismo sacudió San 
Luis y se sintió en Mendoza, 
San Juan y Córdoba

Un fuerte temblor de 6.0 en la 

escala de Richter se sintió ayer sá-

bado en la zona de Cuyo. El sismo 

tuvo epicentro en San Luis pero re-

percutió en Mendoza, San Juan y 

Córdoba. Según las primeras infor-

maciones el fenómeno también fue 

percibido por pobladores del otro 

lado de la Cordillera de los Andes, 

en Chile. 

El acontecimiento ocurrió a las 

18.24 hora argentina, según registró 

el Instituto Nacional de Prevención 

Sísmica (INPRES). El epicentro se 

dio a 76 kilómetros al sudoeste del 

pueblo de Ulape con una profundidad 

de 150 kilómetros, 163 kilómetros al 

norte de San Luis capital y 64 kiló-

metros al sudeste de Marayes, en 

San Juan. 

De acuerdo con la información 

suministrada por el INPRES, la mag-

nitud fue de escala �Media� en San 

Luis, Mendoza, San Juan y Córdoba. 

La intensidad Mercalli fue IV, es 

decir, que los �objetos colgantes os-

cilan�. También se sintió en La Rioja 

pero de manera mucho más leve. 

Según esta misma escala el efecto 

pudo haberse sentido en personas 

en reposo. Según las primeras in-

formaciones, no se registraron daños 

de gravedad ni personas heridas. 

Un usuario subió a YouTube un 

video donde se percibe el temblor 

en una pava eléctrica y tazas de café. 

En la misma publicación, el usuario 

Alejandro Molina comentó: �Fue así 

acá en Mendoza en el piso 8 no pa-

raba más se golpeaban las puertas�. 

Otro comentador, �@rascolnikoff�, 

escribió: �Estoy en Villa Dolores, Cór-

doba, estaba tirado en la cama y lo 

sentí, fue re flashero bro�. 

Más temprano, a las 10:36, se 

había registrado un sismo de mag-

nitud, 2,6 en Mendoza, a 112 kiló-

metros de profundidad. Y 41 minutos 

después, anotó un temblor de mag-

nitud 3,3 en Jujuy, a 210 kilómetros 

de profundidad.

El sismo tuvo su epicentro en San Luis.



LUNES 

 

Mínima: 15º Máxima: 24º
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MARTES 
 

Mínima: 12º Máxima: 23º

el clima

Mínima: 17º 

Máxima: 27º

HOY

Tormentas 
aisladas.

Tormentas aisldas.

Nublado.

el sol

Salida: 
6.51

Puesta: 
18.59
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río Paraná

farmacias

Andresito                           1.32 C. 

Iguazú                              6.40 B. 

Posadas                           9.75 C. 

Corrientes                     1.13 C. 

Paraná                                0.39 B. 

Santa Fe                          0.72 B. 

San Lorenzo                      0.34 E.

Rosario                              0.42 C. 

Villa Constitución               0.22 C. 

San Nicolás                       0.13 C. 

Ramallo                             0.05 C. 

San Pedro                        0,10 C.    

Baradero                            0,30 C. 

Formosa                             S/E. 

Fuente:  Prefectura San Nicolás

   quiniela nacional nocturna

  quiniela nacional vespertina

  quiniela nacional matutina

    quiniela Bs.As. matutina

loterías/quinielas

    quiniela Bs.As. vespertina

LAS AGENCIAS 
DE LA CIUDAD

   quiniela Mendoza nocturna

  quiniela Bs.As nocturna

  1)  . . . .8846 
  2)  . . . .6458 
  3)  . . . .8743 
  4) . . . . .1843 
  5)  . . . .4844 
  6)  . . . . .1136 
  7)  . . . .9830 

  8)  . . . .8005 
  9)  . . . . .4716 
10)  . . . . .5751 
11)  . . . . .6080 
12)  . . . . .0757 
13)  . . . . .3728 
14)  . . . .6695 

15)  . . . . .9731 
16)  . . . .0334 
17)  . . . . .3015 
18)  . . . .9044 
19)  . . . . .7274 
20)  . . . .5610 

   quiniela Santa Fe nocturna
  1)  . . . . .1081 
  2)  . . . .2688 
  3)  . . . .9900 
  4)  . . . .4628 
  5)  . . . .3990 
  6)  . . . .0462 
  7) . . . . .0128 

  8)  . . . .4797 
  9)  . . . .9407 
10)  . . . .8999 
11)  . . . . . .3161 
12)  . . . .0596 
13)  . . . . .1495 
14)  . . . .9658 

15) . . . . .9455 
16)  . . . . .2271 
17)  . . . .0067 
18) . . . . .3435 
19)  . . . . .5134 
20)  . . . .7488 

  1)  . . . .2100 
  2)  . . . .3077 
  3)  . . . .6363 
  4)  . . . .8227 
  5)  . . . .8764 
  6)  . . . .5058 
  7)  . . . .6384 

  8)  . . . .3875 
  9)  . . . .1666 
10) . . . . .7259 
11)  . . . . .5854 
12)  . . . . .1327 
13)  . . . .0030 
14) . . . . .6770 

15) . . . . .3528 
16) . . . . .6677 
17)  . . . . .1368 
18)  . . . .6985 
19)  . . . .8664 
20)  . . . . .4511 

 

  1)  . . . .2464 
  2)  . . . .3997 
  3)  . . . .0433 
  4)  . . . .4982 
  5)  . . . .9930 
  6) . . . .0046 
  7)  . . . . .7773 

  8)  . . . .4082 
  9)  . . . .2652 
10)  . . . . .1236 
11)  . . . . .3557 
12)  . . . . .0415 
13)  . . . . .4951 
14) . . . . .7664 

15) . . . . .2067 
16) . . . . .8453 
17)  . . . .9044 
18)  . . . .8242 
19)  . . . . .3192 
20) . . . .9896 

  1)  . . . .4763 
  2)  . . . . .2251 
  3)  . . . .2825 
  4)  . . . .2964 
  5) . . . . .0194 
  6)  . . . .9377 
  7)  . . . . .6156 

  8)  . . . . .5153 
  9)  . . . .4484 
10)  . . . .0224 
11)  . . . . . .2712 
12)  . . . .2968 
13)  . . . .8303 
14)  . . . . .1750 

15)  . . . . .8162 
16) . . . . .2974 
17) . . . . .6864 
18) . . . . .7766 
19)  . . . .2463 
20)  . . . .3427 

  1)  . . . . .1721 
  2) . . . . .9140 
  3)  . . . . .1794 
  4)  . . . .4724 
  5)  . . . . .0174 
  6)  . . . .0384 
  7)  . . . . .5861 

  8)  . . . .4964 
  9) . . . . .9316 
10) . . . . .5767 
11)  . . . . .2275 
12)  . . . . .7354 
13)  . . . . .0210 
14)  . . . . .3712 

15)  . . . . .1464 
16)  . . . . . .1125 
17) . . . . .4623 
18) . . . . .7023 
19) . . . . .5879 
20) . . . .6403  

  1) . . . . .3481 
  2)  . . . .7926 
  3) . . . . .3160 
  4) . . . . .3146 
  5)  . . . . .1207 
  6) . . . . .0127 
  7)  . . . . .1978 

  8)  . . . .4483 
  9)  . . . .9654 
10)  . . . . .9185 
11)  . . . . . .6213 
12)  . . . .6969 
13)  . . . . .5775 
14)  . . . .6866 

15)  . . . . .0575 
16)  . . . .4546 
17)  . . . . .5074 
18)  . . . .0580 
19)  . . . .6909 
20)  . . . .0528 

Llena 
17/9/24

la luna Menguante 
24/9/24

Creciente 
10/10/24

Nueva 
2/10/24

  1)  . . . .2592 
  2)  . . . .3497 
  3)  . . . . .5116 
  4)  . . . .0086 
  5)  . . . .8977 
  6)  . . . .8705 
  7)  . . . .2959 

  8)  . . . .9356 
  9)  . . . .8643 
10)  . . . . .2417 
11)  . . . . .7293 
12)  . . . . .5733 
13) . . . . .4454 
14)  . . . .0464 

15) . . . . .5250 
16)  . . . . .1876 
17)  . . . . . .6114 
18) . . . . .3453 
19)  . . . .6806 
20)  . . . . .1318 

Servicio doméstico

clasificados

Cuidado de personas

Marcelo Tinelli fulminó a Javier 

Milei al considerar que «no tiene ha-

bilidades como político», en una en-

trevista con Viviana Canosa, que en 

su regreso a los medios se ha con-

vertido en un dolor de cabeza para 

el libertario. El conductor televisivo 

consideró que el presidente «sabe 

mucho de economía, pero es cero 

político». 

En ese contexto, Tinelli dijo: «me 

parece que no tiene habilidades como 

político, no me gusta en este mo-

mento en el país, no me gustaba 

antes tampoco, no es de ahora, que 

se siga abriendo la brecha». 

El exitoso creador de Video Match 

señaló que «es muy difícil construir 

algo serio en base a tanta pelea, a 

tanto troll y agresión a periodistas». 

«Hay que terminar con la recesión, 

que es dura», manifestó. 

Pero, además, Tinelli indicó que 

no le simpatiza la forma de ser de 

Milei. «A nivel carácter, no me gusta 

la manera que tiene de ser y muchas 

veces es muy violento en muchas 

actitudes, él y su gente», deploró. 

Las críticas del ex dirigente del 

fútbol se producen en la misma se-

mana en que el papa Francisco envió 

un claro mensaje contra sus políticos. 

También coinciden con la alarmante 

encuesta de Poliarquía sobre el cre-

cimiento de la desaprobación del 

gobierno y el aumento de la imagen 

negativa de Milei. 

Por otro lado, Tinelli se refirió al 

asado que organizó Milei en Olivos 

para agasajar a los 87 diputados que 

blindaron su veto contra el aumento 

en las jubilaciones. «Me pareció muy 

bizarro, el que llevaba 20 mil pesos, 

el que llevaba un kilo de helado. No 

entendí muy bien qué estaban fes-

tejando, ¿sacarles 3 kilos de asado 

a los jubilados?». 

Lo curioso es que Tinelli fue be-

neficiado con la producción del pro-

grama conducido por Denise Dumas, 

«Nuevas tardes con Denise», en la 

TV Pública luego de que el gobierno 

bajara la programación completa. 

Para esa aventura, el canal estatal 

contrató La Flia Contenidos, la firma 

del afamado empresario de la tele-

visión. 

El conductor Marcelo Tinelli tam-

bién rompió el silencio sobre la fa-

mosa Mesa del Hambre, de la cual 

participó en el comienzo de la gestión 

de Alberto Fernández, además se 

explayó sobre distintos aspectos de 

la política nacional. 

�Me llaman de casa de gobierno, 

que estaban armando con diferentes 

organizaciones. Cuando llegue me 

pareció que era algo piola. Cuando 

terminó, sentí que fue una reunión 

dispersa.� contó Tinelli. 

Sobre el mismo encuentro, el con-

ductor relató: �Cuando concluyó pre-

gunté qué podía hacer. Realizamos 

siete pozos de agua para las comu-

nidades wichi. El único que había 

hecho el trabajo era yo�. 

�Me di cuenta de que no había 

mucha coordinación y eran reuniones 

que iban mucho por el lado político, 

más que de colaboración. Los únicos 

que fuimos hasta Salta, con la fun-

dación, éramos nosotros y colabo-

ramos realmente. Es más fácil decir 

mira vino Tinelli que otros que éra-

mos 70 personas�, concluyó. 

Marcelo Tinelli habló también so-

bre la denuncia por violencia de gé-

nero de Fabiola Yañez contra el ex 

presidente, Alberto Fernández. El 

conductor hizo referencia a los audios 

que se conocieron recientemente: 

�Me salió la veta humorística y lo 

llamé a Freddy Villarreal para que 

me haga un audio estilo Video Match 

pero no me pareció publicarlo�. 

 

En términos más generales sobre 

la causa, el conductor aludió: �Fue 

raro me sorprendió ver y escuchar 

todo eso. Me llamó la atención la foto 

de ella con el paño frío en la cama y 

con el gordo durmiendo atrás�. 

�Fue muy bizarro todo. Más que 

una foto, yo me iría corriendo de ese 

lugar y no me agarra nunca más, 

más que una foto salgo corriendo. 

Yo he ido -a la Quinta de Olivos- y 

nunca sentí el entorno tóxico, tam-

poco una pareja super estable�.

Tinelli contra Milei: «Es muy violento  
en muchas actitudes, eso no me gusta»
El empresario criticó con dureza al presidente por su modo de gestión. “Es un 
buen economista pero no tiene habilidades como político, no me gusta que se 
siga abriendo la brecha”, analizó.

Tinelli habló de todos y de todo.
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La Tierra se encamina hacia 

una sexta extinción masiva de es-

pecies de seres vivos. El cambio 

en el uso del suelo, la sobreexplo-

tación, las invasiones biológicas, 

y el cambio climático son los prin-

cipales factores que están influ-

yendo en la reducción de las po-

blaciones de especies. Un equipo 

de científicos de Australia, Canadá, 

Estados Unidos y Hungría está pre-

ocupado por la pérdida de biodi-

versidad en todo el mundo y ha 

propuesto un enfoque diferente. 

Considera que hay que actuar para 

proteger a los llamados �refugios 

climáticos� de la naturaleza. 

�Los refugios son espacios don-

de los impactos del cambio climá-

tico se sienten menos�, explicó al 

medio Infobae el investigador Gun-

nar Keppel, quien trabaja como 

profesor asociado en la Universi-

dad del Sur de Australia y en la 

Universidad de Montpellier en 

Francia. Keppel publicó con cola-

boradores un artículo de opinión 

en la revista Trends in Ecology & 

Evolution. 

Por ejemplo -señaló-, los refu-

gios pueden ser laderas de mon-

tañas que miran a los polos. Allí 

las temperaturas se mantienen 

más frescas. O los refugios pueden 

ser áreas que reciben agua de ma-

nantiales persistentes. Allí el estrés 

por sequía es un problema menor. 

Qué significa el cambio global 

El mundo cambia constante-

mente, con fenómenos drásticos 

como la muerte masiva de árboles, 

el blanqueamiento masivo de co-

rales en la Gran Barrera de Coral 

en Australia, las olas de calor sin 

precedentes, el rápido deshielo 

de los glaciares o la mayor fre-

cuencia de incendios de vegeta-

ción. La velocidad y la escala del 

cambio global están poniendo en 

debate el abordaje tradicional de 

la conservación de la biodiversi-

dad. �Porque es posible que las 

zonas de áreas protegidas tradi-

cionales no resguarden a los eco-

sistemas amenazados de sequías 

extremas�, según Keppel y cola-

boradores. En cambio, los ecosis-

temas vulnerables deberían eva-

luarse con criterios más prácticos 

para identificar, por ejemplo, los 

lugares menos afectados por el 

estrés de la sequía. En esos lugares, 

las especies tendrían más posibi-

lidades de resistir al cambio cli-

mático. En ese contexto, los refu-

gios experimentan las condiciones 

meteorológicas más favorables 

para la supervivencia y �podrían 

ser la clave para reducir la extin-

ción de especies�. 

�Los efectos del cambio climá-

tico son cada vez más graves y es 

improbable que se inviertan�, afir-

maron. Por eso, los autores sos-

tuvieron que se debería promover 

la resistencia al cambio climático 

en zonas poco vulnerables y faci-

litar las transiciones inevitables 

en zonas más vulnerables. 

 

Cómo cuidar a los refugios  

del cambio climático  

Los refugios climáticos se con-

sideran �bastiones resistentes al 

cambio climático�, de acuerdo con 

los investigadores. Son espacios 

que permanecen relativamente 

protegidos de los efectos del cam-

bio climático.  

Se trata de potenciales �refugios 

seguros� para mantener la biodi-

versidad bajo el cambio climático 

inducido por actividades humanas 

y para reducir la crisis de extinción 

que se está produciendo. 

Sin embargo, para los investi-

gadores, los refugios también me-

recen atención. �Deben integrarse 

con otras consideraciones de ges-

tión�, y hay que considerar si bien 

pueden amortiguar el impacto del 

cambio climático, también pueden 

tener límites. �Por lo tanto, es im-

portante comprender los factores 

y procesos que afectan a la función 

y calidad de los refugios y priorizar 

las áreas de conservación que pro-

bablemente persistan durante pe-

ríodos de tiempo más largos�, ex-

presaron. Los investigadores des-

arrollaron un modelo conceptual 

de los factores biológicos y físicos 

que afectan a los refugios de cam-

bio climático.  

En diálogo con Infobae, el in-

vestigador Keppel detalló cuáles 

son las tres medidas principales 

para cuidar esos espacios: Nece-

sitamos identificar para qué es-

pecies existen refugios y dónde 

están. 

 

Debemos proteger  

esos refugios. 

Debemos determinar si los re-

fugios requieren gestión para se-

guir funcionando como tales y cuál 

es su manejo. Sin apoyo, las es-

pecies de esos lugares menos im-

pactados también pueden tener 

dificultades para sobrevivir a me-

dida que avanza el cambio climá-

tico. �El apoyo a las especies podría 

adoptar diversas formas, como 

proporcionar un riego limitado a 

los árboles de un valle durante 

una sequía extrema�, acotó. 

 

MEDIO AMBIENTE

Qué son los �refugios climáticos�  
y por qué podrían ayudar a salvar  
a los animales y plantas en peligro 
Casi un millón de especies se encuentran actualmente en peligro de extinción en el planeta. Qué recomiendan los expertos en biodiversidad.

La pérdida de biodiversidad global está impulsada por cambios en el uso del 

suelo, la sobreexplotación, las invasiones biológicas y el cambio climático. 


